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Сталинский устав— незыблемый закон 
колхозной жизни

Огалипскин Устав'сельскохезяйствен- 
ной артели, принятый в 1935 году на 
II  Всесоюзном с’езде колхозников-удар- 
ников, сыграл огромпую роль в разви
тии  и укреплении колхозного строя. 
На основе осуществления Устава кол
хозы выросли, окрепли организацион
но, хозяйственно и политически. Это 
дало им возможность преодолеть труд
ности военного времени и с честью'вы- 
полнить свой долг перед Родиной, снаб
ж ать продовольствием Красную Армию 
и население, поставлять сырье нашей 
промышленности.

Самоотверженный труд колхозного 
крестьянства в годы войны получил 
высокую оценку великого Сталина.

Колхозы Грузии в период Великой 
Отечественной войны, несмотря на то, 
что значительная часть колхозников 
находилась в армии, несмотря на труд
ности военного времени, сумели не 
только сохранить достигнутый в пред
военные годы уровень сельскохозяй
ственного производства, но и превы
сить его, и тем самым внести свой 
вклад в дело победы.

Новая сталинская пятилетка ставит 
перед колхозами величественные за
дачи дальнейшего под’ема земледелия и 
животноводства. Закладка новых пло
щадей ценнейших субтропических 
культур и значительное повышение их 
урожайности, намеченные пятилетним 
планом восстановления и развития на
родного хозяйства Грузинской ССР, 
имеют большое значение для экономики 
всего Советского Союза. Осуществление 
задач новой пятилетки во мпого раз 
увеличит богатство колхозов, доходы 
колхозников.

Решающим и непременным условием 
успешного разрешения колхозами за
дач пятилетнего плана является стро
гое и безоговорочное соблюдение Уста
ва сельскохозяйственной артели.

Каждый пункт, каждое положение 
Устава имеют огромное значение, про
никнуты сталинской заботой о колхо
зах и колхозниках, паправлены ^ д а л ь 
нейшему под’ему сельского хозяйства, 
к  изобилию продуктов в нашей стране, 
к  зажиточной и культурной жизни 
всех колхозников.

Поэтому ни в коем случае не могут быть 
терпимы какие бы то ни было отступ
ления от Устава, нарушения его поло
жений, невыполнение его требований. 
Не приходится доказывать, что нару
шения неминуемо ведут к ослаблению 
артельного хозяйства, к  снижению 
колхозных доходов.

Эта простая истина, к  сожалению, 
плохо усвоена в некоторых районах. 
XIV Пленум ЦК Ш (б ) Грузии отметил, 
что во многих колхозах республики 
еще имеют место серьезные нарушения 
Устава сельскохозяйственной артели.

Особенно много нарушений имеется 
в  вопросах землепользования. Под ви
дом организации индивидуального ого
родничества и подсобных хозяйств 
предприятий и учреждений у колхозов 
отрезались значительные земельпые 
участки. Такие факты отмечены в Бор- 
чалинском, Гурджаанском, Гегечкор- 
екон, Ахметском, Сагареджойском, Ка
рельском, Горийском и других райо
нах. Так, из 79 0  гектаров орошаемой 
земли, закрепленных в вечное пользо
вание за колхозом селения Кзыл- 
Аджло, Борчалинского района, было 
передано для организации подсобных 
хозяйств ряду учреждений и для инди
видуального огородничества 150 гекта
ров. Аналогичное положение имело ме
сто и в других колхозах.

Руководители этих районов борь
бы с разбазариванием обществен
ных земель не вели, способствовали 
нарушепию Устава, нарушали поста
новление Центрального Комитета 
ВКП(б) и СНЕ ООСР «О мерах охраны 
общественных земель колхозов от раз
базаривания».

Пленум ЦК КП(б) Грузии в своем 
решении потребовал навести порядок в 
колхозном землепользовании, ликвиди
ровать факты администрирования, по
пирания законных прав колхозников.

Известно, что по Уставу колхозными 
средствами может распоряжаться лишь 
действительный хозяин колхоза —  
общее собрание колхозников. Несмотря 
на это, нередко районные руководите

ли, председатели сельсоветов, а иног
да и председатели колхозов дают рас
поряжения о приобретении инвентаря, 
создании всяческих фондов за счет де
нежных средств и продуктов, подлежа
щих распределению по трудодням. Не 
ликвидированы еще факты разбазари
вания колхозного добра, плохого его 
учета, что создает почву для хище
ний. Все это приводит к  спижению 
фактической стоимости трудодня.

Руководящие органы Чхарского, Са- 
гареджойского и Сигнахского районов, 
где особенно было распространено ад
министрирование в руководстве колхо
зами, руководящие органы других райо
нов обязаны немедленно принять все 
меры к  тому, чтобы полностью иско
ренить ущемления интересов и прав 
колхозников.

Нарушения Устава приводят к то
му, что на фактической стоимости 
трудодня отражаются непомерные и 
раздутые административно-управленче
ские расходы. В 52  колхозах Гегсчкор- 
ского района административно-управ
ленческому аппарату начислено 15,8 
процента всех выработанных в колхо
зах трудодней, в 30 колхозах Сага- 
реджойского района— 15,6  проп., в 39 
колхозах Ахалпихского района— 15,2  
проц., в 135 колхозах Г/галинирского 
района— 13,5 проп., в 108 колхозах 
Горийского райопа —  12 ,5  проц. В 
Гурджаанском районе много трудодней 
шедро начислялось людям, не имеющим 
отношения к колхозному производству 
и занимающим зачастую в колхозах 
пепужные должности.

Необходимо поднять роль ревизион
ных комиссий, призванных строго сле
дить за правильностью расходования 
колхозных средств. Устав точно опре
деляет обязанности ревизионных ко
миссий, наделяет их большими права
ми. Однако случаи, когда ревизионные 
комиссии бездействуют, очень часты, а 
местные организации с этим мирятся.

Пленум ЦК КП(б) Грузии потребо
вал от местных партийных организа
ций строго соблюдать колхозную демо
кратию. Надо решительно покончить е 
фактами ее нарушения, смены предсе
дателей колхозов помимо собрания кол
хозников, непонимания ответственной 
роли ревизионных комиссий, грубей
шего нарушения уставпых правил. 
Так, например, в колхозе им. Сталина, 
Гегечкорского района, правление из
брало на своем заседания весь состав 
ревизионной комиссии. В Сагареджой
ском районе правления некоторых кол
хозов по своему усмотрению переводи
ли членов правления в члены реви
зионной комиссии. Есть ' колхозы, где 
общие собрания созываются очень ред
ко, где правлений по нескольку лет 
не отчитываются в своей работе перед 
собранием членов артелил

Борьба за самое точное выполнение 
Устава сельскохозяйственной артели 
обязывает местные организации реши
тельно улучшить руководство колхоза
ми. Конкретно и оперативно руководя 
колхозами, не подменяя советских и зе
мельных органов, райкомы партии 
должны всемерно повысить их органи
зующую роль во всех отраслях жизни 
и работы колхозов.

Необходимо улучш ить руководство 
сельскими партийными организациями. 
Колхозные парторганизации должны 
полностью осуществлять свое право 
контроля над деятельностью правлений 
колхозов, глубоко вникать в экономику 
артельпого хозяйства, обеспечить 
строгое соблюдение Устава. Опираясь 
на широкий актив, повышая аван
гардную роль коммунистов в сельско
хозяйственном производстве, каждая 
сельская парторганизация должна быть 
подлинным вожаком и организатором 
борьбы за организационно-хозяйствен
ное и политическое укрепление колхо
зов.

XIV Пленум ЦК КП(б) Грузии дал 
развернутую, копкретную программу 
работы местный организаций по устра
нению имеющихся недочетов в руко
водстве колхозами. Главное внимание 
должно быть направлено на то, чтобы 
Устав сельскохозяйственной артели —  
сталинский Устав колхозной жизни —  
соблюдался неукоснительно, чтобы на 
этой основе еше более крепли и раз
вивались колхозы.

Бронзовые б ю с ты  д в а ж д ы  Героев С оветского  Союза
КИЕВ, 19 сентября. СТАЛО). По |  

проектам скульпторов Е. В. Бучетича,
3. И. Азгур и К. В. Диденко изготов
лены бронзовые бюсты дважды Героев 
Советского Союза С. А. Ковпака и 
А. И. Молодчего.

Эти бюсты будут установлены па 
гранитных постаментах па родине на
гражденных. Бюст С. А. Ковпака будет

воздвигнут в селе Еотельва, Полтав
ской области, бюст А. И. Молодчего—  
в Ворошиловграде.

Заканчивается отливка и худо
жественная отделка бронзового бюста 
дважды Героя Советского Союза С. П. 
Супруна (проект скульптора Я. С. 
Рожба). Бюст будет установлен в 
г. Сумы.

Ш ахматный матч С С С Р — С Ш А
Блестящая победа советских шахматисток 

16 сентября в Колонном зале Дома
Союзов доигрывались четыре партии 
матча. Посмотреть на их окончание 
собралось большое количество зрите
лей.

Мастер Бронштейн без игры сдал 
евою партию из второго тура Ульве- 
стаду. Бондаревский пе долго сопро
тивлялся в партии с американским 
мастером Кевпцем. Преимущество по
следнего было слишком велико, п по
сле того, как проходные пешки Кеви
на двинулись вперед, Бондаревский 
сдался.

партию было не легко. Точно манев
рируя, Ботвинник в конце концов ре
ализовал свое преимущество, и на 
59-м  ходу Решевский сдался.

В третий раз доигрывалась партия 
из первого тура Ульвестад —  Брон
штейн. В общей сложности эта пар
тия продолжалась около 15 часов и 
закончилась на 118-м ходу победой 
Бронштейна.

Таким образом, из 20  партий, сы
гранных в матче, советская команда 
выиграла 8 партий, 9 свела вничью 
и в трех потерпела поражение. Пер-

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). 

Вчера под председательством Громыко 
состоялось заседание Совета Безопас
ности, п а  котором продолжалось обсу
ждение украинского заявления относи
тельно Греции.

Первым выступил польский делегат 
Ланге, который поддержал заявление 
украинской делегации, что греческая 
сит уания угрожает международному 
миру и безопасности, высказался про
тив предложения Австралии прекра
тить обсуждение украинского заявле
ния и призывал Совет одобрить пред
ложение, внесенное делегацией Совет
ского Союза 16 сентября по вопросу о 
греческой ситуации.

Отметив, что пограничные инциден
ты, несомненно, имели место, Лаагѳ 
согласился с мнением Мануильского о 
том, что эти пограничны© инциденты 
связаны с внутренней ситуацией Гре
ции и с господством в ней фашист
ских и полуфашистских монархических 
сил, которые стремятся создать 
международные беспорядки и напря
женную атмосферу, чтобы поддержать 
требование о пересмотре границ и по
лучить народную поддержку в Греции 
и у тем авантюр за границей.

Далее Ланге указал, что первым ас
пектом греческой ситуации, вызыва
ющим тревогу, является участие фа
шистских коллобаронионистов в грече
ском правительстве и в полицейских 
силах. Лапав указал, что он распола
гает длинным списком членов грече
ского парламента и других высокопо
ставленных лиц, которые сотрудничали 
с  гитлеровцами. «Мы считаем,— под
черкнул польский делегат.— что этот 
вопрос имеет международное значение 
по той же причине, по которой мы 
считаем, что предоставление убежища 
нацистам в франкистской Испании 
является вопросом международного 
значения».

Ланге указал, что, во-вторых, Поль
ша встревожена уничтожением проф
союзного движения в Грешгп. «Суще
ствует, —  заявил оратор, —  аналогия 
между судьбой профсоюзов в Греции в 
настоящее время и судьбой профсою
зов з  Италии под властью Муссолини, 
в гитлеровской Германии и в Испании 
Франко». Ланге процитировал письмо, 
полученное от генерального секретаря 
Всемирной федерации профсоюзов Сай- 
яна, который подтверждает факт по
давления профсоюзов и уничтожения 
демократических прав в Греции и 
щ тзы вает  Совет Безопасности рассмот
реть вопрос о целесообразности рассле
дования «нарушений демократических 
нрав в Греции, которые фактически 
являются нарушениями мнра и между
народной безопасности».

Далее Ланге указал, что Польша, 
в-третьих, встревожена внутренним 
террором в Греции, направленным про
тив противников восстановления мо
нархии. Ланге пропитировал сообщение 
корреспондента нью-йоркской газеты 
«Дейли нвюс» Конвея, в котором под
робно описывается усиленный фашист
ский террор, существующий в настоя
щее время в Греции, и иронически от
метил, что издатель газеты «Дейли 
ньюс» не является ни членом ЭАМ. ни 
агентом по рекламе министерства ино
странных дел Украинской ССР. Ланге 
заявил, что эти факты вызывают 
большую тревогу у  польской делегации 
и польского правительства, так как 
они свидетельствуют о развитии фа
шистского режима в Греции и так как 
история последних лет доказывает, что 
Фашизм привод иг к международным 
волнениям и конфликтам. Ланге зая
вил, что односторонняя поддержка, 
оказываемая Англией реакционным мо
нархическим элементам в Греции, кос
венно угрожает миру на Балканах, 
поощряя беспринципные и безответ
ственные элементы, которые желают 
использовать английскую поддержку 
для своих собственных целей, угрожа
ющих миру на Балканах.

Отметив всю серьезность греческой 
ситуации, Ланге выразил удивление 
по поводу того, что некоторые члены 
Совета Безопасности легкомысленно 
вьраж аю т желание прекратить обсуж
дение украинского заявления. Ланге 
заявил, что он в  особенности удивлен 
позипчей австралийского делегата, ко
торый на предшествующих заседаниях 
Совета утверждал, что стремится к 
тщательному расследованию заявлений, 
содержащих факты. Ланге далее ука
зал, что лучшим разрешением вопроса 
о греческой ситуации является предо
ставление решения дел Греции грече
скому народу, и  напомнил заверения 
Бовина от 4 февраля 1946  года отно
сительно вывода английских войск из 
Греции. Ланге указал, что предложе
ние Громьгко является умеренным и 
предоставляет непосредственные воз
можности к  принятию немедленных 
действий.

В заключение своего выступления 
Ланге заявил: «Прежде чем закончит!, 
изложение позиции польского прави
тельства по этому вопросу, я хетел бы 
обратиться к Совету с одной просьбой. 
Эта просьба заключается в том, чтобы 
не подходить к разрешению греческой 
проблемы в духе Мюнхена. Другие де
легаты упоминали о возрождении тени 
Мюнхена, и были выражены некото
рые сомнения в том. что в  настоящее 
ьремя тепи Мюнхена действительно

рождаются. Я хотел бы иметь воз
можность сказать, что это пе верно. К 
сожалению, мы, люди, принадлежащие 
к польскому народу, не можем ска
зать этого, поск.льку тени Мюнхена в 
настоящее время затрагивают пас са
мым непосредственным образом. Даже 
недавно предлагалось, чтобы мы усту
пили часть нзпіих террпіорий Герма
нии. Даже недавно предлагалось, что
бы мы уступили Германии промыш
ленный раѵкю Силезии, чтобы предо
ставить оеакчионной и не переродив
шейся духовно Германии арсенал, с 
помощью которого она подготовит но
вую захватническою войну против 
стран Восточной Европы. Дух и тени 
Мюнхена в настоящее вг^мя наносят 
удар прямо по нашей стране... Я хо
тел бы, чтобы Совет руководствовался 
другим духом— духом Думбартон-Окса, 
Саи-Фрапниско и духом единства, 06’- 
единенных наций, которое сформирова
лось в войне пригни фашизма». Ланге 
выразил надежду, что Совет Безопас
ности причет решение в этом духе.

Затем выступил Д. 3. Мануильский, 
который* подчеркнул, что ситуация па 
греко-албанской границе еще больше 
ухудшится, если Совет Безопасности 
не примет решения по украинскому 
заявлению Мануильский заявил, что 
единственным решением вопроса о соз
давшейся ситуации является нринятпе 
резолюции, предложенной делегатом 
СССР Громыко, которую делегация Со
ветской Украины пслпостью поддержи
вает Касаясь заявления греческого 
премьер-министра Цалдариса о том, 
что греческий вопрос, поставленный 
Украиной, является спором не между 
Украиной и Гпеппей, а между Англи
ей л Советским Союзом, Мануильский 
сказал, что это заявление Палдариса 
предназначено для того, чтобы избе
ж ать ответственности за действия гре
ческих монархических элементов и 
возложить эту ответственность на Ан
глию. Мапуильский заметил, что Цал- 
дарпсу выгодно ухудшить отношения 
между Советским Союзом и Англией. 
Но, сказал он, «непонятно, почему ан
глийский представитель согласился на 
этот маневр Цалдариса п выступил ^в 
роли «альтгр эго» («второе я») край
них греческих монархистов, вынудив 
таким образом укпаипекую делегацию 
вступить в полемику не только с гре
ческой делегацией, но также и с Ка- 
доганом. Подобная тактика британско
го представителя вряд ли будет со
действовать укреплению духа сотруд
ничества, которое является необходи
мым для успеха Мирной Конференции 
в Парпже».

Мануильский процитировал выска
зывания ряда правых греческих газет, 
подтверждающих факт английского 
вмешательства во внутренние дела Гре
ции, и сказал: «Делегация украинского 
правительства, выполняя свои обя
занности в качестве члена Соединен
ных папий и опираясь па заявления 
видных греческих государственных 
деятелей различных политических на
правлений, предостерегла английское 
правительство и сообщила С-овету 
Безопасности, что илебиснит, проведен
ный под давлением апглнйского пра
вительства и в условиях неограничен
ного террора монархических банд, не 
только не умиротворяет Грецию, но 
еше более обостряет и усложняет гре
ческую обстановку».

Б заключение Мапуильский подверг 
резкой критике сопротивление Англии 
принятию Албании в число членов ор
ганизации Об’единенных наций. Ма
нуильский отметил, что сопротивление 
Албании итальянской и германской 
аірессии неодпокпатпо восхвалялось 
рядом союзных руководителей. Между 
тем, Италия, бывшая агрессором в 
отношении Албанпи, будет принята в 
органпзапию Об'едпнетшых напий пос
ле подписания мирного договора. Кро
ме того, имели место попытки принять 
в организацию Об'едпненных напий 
такие страны, как Португалия, поли
тические режимы которых находятся^ в 
прямом противоречии с Уставом 0 6 ’- 
едипепных напий.

Во время войны, сказал Мануиль
ский, некоторые страпы, являющиеся | 
в настоящее время членами органи- | 
запии Об’едчиенных наций, проводили і 
политику в некотором роде благопрпят- ■ 
ного в отношении Германии нейтрали
тета. что наносило больший ущерб 
Объединенным нациям, чем формальное 
объявление Болгарией войны Англин и 
Соединенным Штатам. Колониальная 
политика некоторых членов организа
ции Объединенных наций вызывает 
справедливую критику колониальных 
пародов. «Не подлежит сомнению, —  
заявил Мануильский,— что непринятие 
Албании в организацию Об’сдиненных 
наиий является политикой дпекрнми- 
напии в отпошенчч Албании, .полити
кой, которая в настоящее время поощ
ряет греческие агрессивные монархи
ческие элементы к провоцированию 
пограничных пнпиіептов и которая 
может вызвать вооруженный конфликт 
в этой части Европы».

После Мануидь'-кого выступил гре
ческий представитель Дендрамис, кото
рый спова защищал реакционную по
литику греческого правительства.

Следующее заседание Сове™ было 
назначено на 18 езчтябоя.

Опровержение ТАСС

Всеобщий интерес вызвало оконча- 1 вый тур матча команда ССОР выигра-
ние партии Решевский— Ботвинник. ! ла со счетом 7 :3 , второй тур 5 ,5 :4 ,5 .
В отложенной позиции Ботвинник ! Общий счет матча 12,5  против
имел качество за пешку, по выиграть ** в  пользу команды ССОР.

Орган Штаба генерала Макартура 
газета «Огарс энд страйпс» на-дняХ 
опубликовала интервью какого-то «вы
сокого официального лица», будто бы 
данного этим «лицом» корреспонденту 
агентства «Интернэйшнл Пьюс Сер
вис» в Токио.

В интервью этого «высокого офи
циального лица», не рискнувшего от
кровенно назвать свою фамилию, со
держится пелая куча фантастиче
ских выдумок о «сосредоточении 
в Северной Корее такого большого ко
личества русских войск, которое спо

собно осуществить второй Дюнкерк на 
случай войны», о том, что «русские 
сохпанѵіют нетронутыми, по крайней 
мере, одну или две японских диви
зий», что «японские геиералы и офице
ры обучаются в советских школах» и 
другой подобного рода вздор.

ТАСС, уполномочен заявить, что 
распространение подобного рода лжи и 
провокаций, давно свойственное пре
словутому херстовскому агентству «Ин- 
тернэйшпл Пьюс Сервис», является ни 
чем иным, как очередным провока
ционным измышлением, не имеющим 
под собой никаких оснований.

ТЕЛЕГРАММЫ ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
З А Я В Л Е Н И Е  К Л Е Й Т О Н А

ВАШИНГТОН, 18 сентября. (ТАСС). 
Испрлняюшпй обязанности государ
ственного секретаря Клейтон заявил па 
пресс-конферешши, что он ожидает, 
что Уоллес п другие члены кабинета 
отныне должпы будут представлять на 
рассмотрение государственного департа
мента все речи, касающиеся внешней 
политики.

На вопрос, основывается ли его 
заявление на совещании с Трумэном 
16 септября, Клейтоп ответил отрица
тельно, но повторил, что он полагает, 
что эта мера будет принята.

Отвечая па вопрос, ожидает ли он, 
что следующая политическая речь 
Уоллеса будет предварительно пред
ставлена на рассмотрение государ
ственного департамента, Клейтон отве
тил утвердительно.

Н А  П Р Е С С -К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И
Отвечая на дальнейшие вопросы, 

Клейтон признал, что Уоллес имел ос
нование считать, что его речь, произ
несенная на прошлой неделе, была 
полностью одобрена после того, как он 
представил ее Трумэну.

Отвечая па вопрос, выразил ли Уол
лес готовность представлять свои речи 
государственному департаменту, Клей
тон заявил, что ко временп произнесе
ния Уоллесом последней речи он не 
имел разговора с Уоллесом и не знает 
пи о каких разговорах Бпрнса с Уол
лесом иди Уоллеса с Трумэном.

На вопрос, будет ли Уоллес обязан 
согласовывать своп речи с полити
кой государственного департамента, 
Клейтон ответил, что он этого не зна- 
ѳт.

К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т  А ГЕ Н Т С Т В А  Р Е Й Т Е Р  О ЗА Я В Л Е Н И И
Т РУ М Э Н А

ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент агептства 
Рейтер Ренкин пишет, что в Вашинг
тоне заявление Трумэна расематривяет- 
•ея как круипая политическая победа 
Бігрпса над Уоллесом. В настоящее 
время позиппп Біілпса усилены де
монстрацией его способности заставить

президента взять обратно свое одобре
ние заявления о внешней политике, 
сделанного другим членом правитель
ства. Самой серьезной жертвой в ре
зультате всего этого эпизода явится 
престиж п авторитет президента Тру
мэна как в Соединенных Штатах, так 
ш во всем мире.

О Б Р А Щ Е Н И Е  Г А Р Р И  П О Л Л И Т Т А  К А Н Г Л И Й С К О М У
Н А Р О Д У

ЛОНДОН, 18 сентября. (ТАСС). 
Вчера генеральный секретарь англий
ской коммунистической цартпп Гарри 
Поллитт опубликовал обращение к

английскому народу, призывая его 
поддержать коммунистические демон
страции, которые состоятся 22 сен
тября но всей стране.

И Т О ГИ  В Ы Б О Р О В  В П Р О В И Н Ц И Я Х  М Е К Л Е Н Б У Р Г  
И Б Р А Н Д Е Н Б У Р Г

БЕРЛИН, 16 сентября. (ТАСС). 15 
сентября в советской зоне оккупации 
Германии закончились выборы в ор
ганы общинного самоуправления. В 
этот день выборы происходили в про

винциях Бранденбург и Мекленбург. 
Социалистическая единая партия Гер
мании (СЕПГ) получила в этих про
винциях абсолютное большинство го
лосов.

А Ф ГА Н С К О Е  О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е  И ЗМ Ы Ш Л Е Н И Й  
А М Е Р И К А Н С К О Г О  К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т А

КАБУЛ, 18 сентября. (ТАСС). Аме- | В связи с этим кабульская газета 
риканский корреспондент агентства ]  «Нелах» 12 сентября опублико- 
«Ассопшэйтед пресс» Джозеф Гудвин вала статью, к которой опровергает 
выступил в  индийской газете «Бомбей | утверждение Гудвина. ОсыЗіаясь на 
кроникл» с рядом статей о своей но- | официальные Источники. «Иглах» 
ездке в Афганистан и о беседе «• 1 пишет: «Такого заявления нремьер-ми- 
нремьер-министром Афганистана. В • нистр не мог сделать, так как в то
этих статьях Гудвин приписывает
афгапсколіу премьеру недружественные 
заявления в отношении Советского
Союза. В частности, как утверждает 
Гудвин, афганский премьер в беседе

время, когда Афганистан воевал про
тив войск Британской Индии, отно
шение северного соседа к Афганиста
ну было вполне искренним, причем

с ним заявил якобы следующее: «В ; хорошие отношения между Афгани- 
поеледпис годы афганские войска ; станом и его северным соседом изо 
много раз^ сражались против войск I ДН!Г в депь улучшались... Эта дружба
Британской Индии, в , т о  же время продолжается и по сей день и ее ос-ежедневно зорко наблюдая за возра
стающей силой своего северного сосе- , новы, как показали события послед-
да— Советской России». 1 пего времени, укрепляются на деле».

А М Е Р И К А Н Ц Ы  П Е Р Е Д А Ю Т  В Е Н Г Е РС К И Е  С У ДА  
Н Е М Ц А М

ВЕНА, 18 сентября. (ТАСС). Вен- Д«в и до 200  грузовых барж, прииад-
герские пароходы— пассажирские, гру- ; лежащих Венгрии.
зовые и баржи— до последнего време
ни стояли на Дунае в Пассау и Де- 
гендорфе. В копне августа американ
ские местные власти передали немец
кому пароходпому обществу «Бавар
ский Ллойд» большинство этих паро
ходов в пользование. Из числа боль
ших венгерских пассажирских паро
ходов переданы «Сент Ласло», «Сент 
Ипггван», «Септ Имре», «Сент Гел- 
лерт» и другие. Сейчас они курсиру
ют по линии Пассау— Дегендорф —  
Регенсбург, Всего американцы переда-

По соглашению между американца
ми н «Баварским Ллойдом» последний 
платит содержание командам судов и 
снабжает суда топливом и другими 
материалами. Капитанам пароходов 
установлен оклад в 217  германских 
марок, матросам— 100— 125.

Для передачи пароходов американ
цы создали местные комитеты из 
венгерских эмигрантов-певозврашепнев 
и немецких уполномоченных общества 
«Баварский Ллойд». Все суда были пе
реданы полностью оснащенными, с ин-

ли «Баварскому Ллойду» 49 парохо- вентарем и запасными частями.

А К Т И В И ЗА Ц И Я  С Т О Р О Н Н И К О В  Д Е  ГО Л Л Я  
В О  Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 17 сентября. (ТАСС).
Циркулирующие в последние дни слу
хи о том, что генерал де 1’олль ре
шил возвратиться на арену политиче
ской борьбы, опираясь на правые 
партии, получили серьезные подтвер
ждения. Выступивший 15 сентября в 
Марселе председатель «Союза де- 
голлевцев» Ренэ Капитан заявил в
своей речи, что «Союз деголлевнев» 
решил выставить своих кандидатов 
на предстоящих политических выбо
рах во всех французских департамен
тах и что генерал де Голль будет 
поддерживать избирательную кампа
нию «Союза деголлевнев».

Судя по выступлению Капитана, а 
такж е продеголлевекпх газет («Монд», 
«Эпок», «Орор» и др.), предвыбор
ная кампания «Союза деголлевнев» 
будет направлена против новой фран
цузской констптуппи, которая, по 
мнению деголлевнев, ограничивает 
права президента республики и ис
полнительной власти.

В последние дни почти все фран
цузские политические партии опреде
лили свое отношение к намерепиям 
де Голйя.

Как выясняется, помимо «Союза 
деголлевнев», который об'едннил не
сколько тысяч человек, де Голля в 
его намерении притти к власти под
держивают реакционная «Республи
канская партия свободы», часть паи

вать антикоммунистический избира
тельный блок партий, поддержива
ющих генерала де Голля, и назвать 
этот блок «Республиканской коалици
ей общественного спасения». Но мне
нию Мюттера, этот блок мог бы об’- 
едпннть «Республиканскую партию 
свободы», «Союз деголлевнев», об’- 
единение' левых республиканцев, груп
пу «независимых» депутатов Учреди
тельного собрания (Поль Рейно и др.), 
а также так называемую «аграрную 
партию», представленную в Учреди
тельном собрании 7 депутатами.

Председатель парламентской группы 
«Республиканской партии свободы» 
Рамаропц согласился с предложением 
Мюттера об образовании избиратель
ного блока с другими правыми пар
тиями и предложил расширить иго 
путем привлечения в этот блок зна
чительной части ^партии «Народно- 
ресиубликапское движение» (МРП).

Часть делегатов с’езда высказалась 
против блока с радикалами и МРИ, 
считая их недостаточно надежной 
опорой для «Республиканской партии 
свободы» в ее борьбе за приход де 
Голля к власти.

С’езд нрипял резолюции» общего 
характера, которая дает возможность 
будущему комитету «Республиканской 
партии свобош» начать переговоры 
об образовании антикоммунистическо
го избирательного блока не только с

тип радикалов, а  также «Республи- «Союзом деголлевнев», но и с партией
канско-соппалистическая партия». Все радикалов и МРП.
эти партии выступили с пуоличными 
заявлениями о поддержке де Голля.

С'езд «Республиканской партии 
свободы», заседавший в Париже 14 
сентября, в основном был посвящен

15 сентября в Париже состоялся
с’езд «Ресиубликанско-социалистичог- 
ской партии», который также из’-  
явил желание поддержать геперала
де Голля. С’езд пе принял онределен-

определению отношения этой партии | ного решения относительно пзоира- 
к факту активизации деголлевнев. і тельной тактики «Республиканско- 

Докладчик по вопросу об обшей | социалистической партии», предоста- 
политике Андре Мюттер заявил: «Мы ; вив, таким образом, своему руковод- 
еоглаены с генералом де Голлем почти | ству вступить в любой избирателт,- 
во всем». Мюттер предложил образо- 1 иый блок.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  С Т О Р О Н Н И К О В  «С О Ю ЗА  
Д Е Г О Л Л Е В Н Е В » П Р О Т И В  К О М П А Р Т И И

ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). 
Активность «Союза деголлевнев» на
чинает принимать форму открытых 
выступлений его сторонников против 
коммунистов. Вчера в городе По (де
партамент Пнжние Пиренеи) на ми
тинге, созванном компартией, группа 
офицеров пыталась сорвать выступле

ние коммунистического оратора кри
ками: «Де Голля к власти!». Изгнан
ные из помещения, где происходил 
митинг, офицеры по окончании ми
тинга напали на улице на его уча
стников. Позже имела место ноныткя 
нападения на редакцию местной ком
мунистической газеты.



НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
Обсуждение вопроса 

о греко-болгарской границе
П А Р И Ж , 16 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). На заседании комиссии по по
литическим и территориальным вопро
сам д л я  Болгарии сегодня продолж а
л ось  обсуж дение вопроса о греко-бол
гарской границе. К ак уж е сообщалось, 
к  статье 1-й проекта мирного договора 
с  Болгарией, в которой определяю тся 
границы с Болгарией, от  греческой 
делегации поступила поправка, кото
рую  бы ло решено передать на предва
рительное обсуж дение в военную ко
миссию. О днако, с ам а . формулировка 
этого  предлож ения как бы предрешала 
принятие поправки и ставила перед во
енной комиссией задачу лиш ь детали- 
еирсеать ее.

С критикой греческой поправки, а 
разно и резолюции, предложенной гре
ческой делегацией, выступил пред
ставитель СССР Н. Новиков.

Советская делегация и ряд других 
Делегаций уж е заявляли здесь, что тер
риториальные требования Греции не- 
обоснованы и не могут быть приняты 
нами, сказал  Н. Новиков.

Греческая делегация, сказал  Новиков, 
Настаивает на том, чтобы военные экс
перты разработали для Греции усло- 

■»ия, повышающие военную мощь Гре
ции. Но это было бы уместно не на 
М ирной Конференции, а на конферен
ции по подготовке войны.

Советская делегация предлагает о т 
клонить греческую  поправку и принять 
статью  1-ю проекта мирного договора 
с  Болгарией в том вид^, как она ре
комендована Советом Министров Ино
странных Д ел.

Точку зрения представителя СССР 
п оддерж али  делегаты  Ю гославии, Ч е
хословакии и Белоруссии.

Греческая делегация пытается обос
новать свои территориальные претензии 
«стратегическими» соображениями, зая 
вил делегат Белоруссии Бондарь. Но 
всем нам здесь совершенно ясно, что 
территориальные претензии Греции на 
болгарскую  территорию простираются

гораздо дальш е каких бы то ни было 
«стратегических» соображений. В са
мом деле, Греция претендует, не толь
ко на горные позиции, но и на плодо
родную болгарскую  долину, к тому же 
богатую  ископаемыми. Мы призваны 
здесь решать вопрос об установлении 
греко-болгарской границы. Вопрос этот 
для нас ясен, и белорусская дел ега 
ция предлагает отвергнуть греческую 
поправку, а голосовать за статью 1-ю 
проекта мирного договора, предлагае
мую Советом Министров Иностранных 
Д ел.

Выступивший с пространной речью 
делегат Австралии Ходсон заявил, что 
австралийская делегация согласна с 
представителем СССР в том, что по
правка, внесенная греческой делегаци
ей, ничем не обоснована. Вопрос об 
установлении границ и территориаль
ных претензий является чрезвычайно 
сложным и ответственным вопросом. 
П оэтому австралийская делегация пред
лож ила бы создать подкомитет для об
суж дения греческой поправки. Однако, 
этот подкомитет не может работать, 
не имея заключения военных экспер
тов. Поэтому австралийская делегация 
поддерж ивает греческую  резолюцию 
о  передаче поправки на предваритель
ное обсуж дение в военную комиссию.

П редставитель Франции такж е под
черкнул, что «греческая поправка не 
вполне удачна», и предлож ил прокон
сультироваться с военными экспертами

Таким образом, признав несостоя
тельность претензий греческой дел ега 
ции на десятую  часть болгарской тер
ритории, некоторые из членов комис
сии все-таки пытались под любыми 
предлогами протащ ить греческую  по- 
празку хотя бы посредством передачи 
ее на предрзаригельное обсуж дение в 
военную комиссию.

Комиссия большинством 8 голосов 
против 5 приняла резолюцию о переда
че греческой поправки для предвари
тельного обсуж дения в военную ко
миссию.

I нальнои системе выборов занимает 
сейчас общ ественное мнение Франции. 
Он напомнил, что при голосовании во
проса об этой системе в У чредитель
ном собрании Франции голоса разде
лились: 273 депутата голосовали за 
нее и 273—против. Вольфром внес 
предложение избрать Учредительное 
собрание Свободной Территории Триест 
по пропорциональной системе с тем, 
чтобы оно само решило вопрос о том, 
как в будущем проводить выборы.

На это представитель Ю гославии 
Беблер резонно заметил, что принять 
такого рода предложение значит пред
определить, что пропорциональная си1- 
стема в Триесте будет похоронена. 
Ведь совершенно очевидно, что |п р и  
пропорциональной системе выборов в 
Учредительном собрании бѵдет боль
шинство итальянцев, которые не заин
тересованы в такой системе и без 
всякого труда ее отвергнут. Однако 
Вольфром настаивал на своей точке 
зрения.

Слово взял Вышинский. Он сказал:
— Предложение о  введении пропор

циональной системы выборов, как вре
менной—лишь для того, чтобы избрать 
Учредительное собрание, интересно и 
является выходом из положения, но....

Протест против отказа США возвратить 
Чехословакии и Югославии суда

П А Р И Ж , 16 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем заседании 
экономической комиссии по Румынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии об
су ж д ал ся  вопрос о возвращении Ру
мынией судов, принадлежащ их граж да
нам Об’единенных наций. В этой связи 
представитель чехословацкой делегации 
поднял вопрос об отказе  США возвра
тить Чехословакии принадлежащ ие ей 
су д а  и находящ иеся сейчас на Д унае 
■од американским контролем.

— Несмотря на наши неоднократные 
Воты у протесты,—заявил чехословац
кий делегат,—США, без всякого осно
вания и оправдания, продолжаю т за 
держ ивать наши суда. Чехословакия 
является  единственной из представлен
ных в этой комиссии стран, которая 
в е  имеет выхода к морю и в отноше
нии внешней торговли зависит от свое
го дунайского флота. Несмотря на это, 
США до сих пор задерж иваю т 48 че
хословацких судов, т. е. более одной 
трети всего дунайского флота Чехо
словакии. Для этого нет никаких юри
дических или йных формальных осно
ваний, так как принадлежность этих

судов установлена, и они должны быть 
возвращены. Положение является тем 
более вопиющим, что США возвращают 
опознанную собственность бывшей вра
жеской стране — Венгрии, но отказы 
ваются поступить таким ж е образом в 
отношении союзной Чехословакии.

Д алее чехословацкий делегат указал, 
что его правительство уже передало 
этот вопрос на рассмотрение органи
зации Об’единенных наций, но его д е 
легация не ж елает упустить возмож
ность возбудить этот вопрос в данной 
комиссии в надежде, что правитель
ство США пересмотрит свою позицию. 
Представитель югославской делегации 
заявил, что считает своим долгом 
присоединиться к протесту Чехослова
кии, так как Ю гославии не возвращено 
168 судов, находящихся на Дунае. 
Больш ая часть этих судов находится 
под американским контролем. Однако, 
американский делегат Торп не счел 

,  нужным ответить на эти вопросы, огра
ничившись замечанием, что проблема 
возвращ ения этих судов б&дет рас
сматриваться в Экономическом и Со
циальном Совете Об’единенныт наций.

это выход лиш ь для самого Вольфро- 
ма, который смушен тем, что во фран
цузском Учредительном собрании 273 
депутата голосую т за эту систему, 
273— против. Однако это не выход для 
населения Триеста, где имеется 66 про
центов итальянского населения и 34— 
югославского...

Выпгинский предложил принять прин
цип пропорциональной системы выбо
ров и записать его  в постоянный ста
тут Свободной Территории Триест, в 
соответствии с которым будет выраба
тываться ее конституция.

Поскольку никто, кроме представите
ля Великобритании, теперь против про
порциональной системы выборов не 
возражал, председательствующий пред
ложил создать подкомиссию из пред
ставителей СССР, США. Великобрита
нии, Франции и Ю гославии для окон
чательного редактирования статьи ста
тута, касающейся законодательной вла
сти Свободной Территории Т риест 
П редставитель Великобритании повто
рил ' свою оговорку насчет того, что 
он все еш е просит дать ему время 
«подумать*. Тем не менее, предложение 
о создании подкомиссии для редакти
рования статьи 1-й статута бы ло пр-и-

Обсуждение вопроса о границах 
Свободной Территории Триест

П А Р И Ж , 17 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня комиссия по полити
ческим и территориальным вопросам 
приступила к обсуждению границ Сво

бодной Территории Триест. Первым по 
этому вопросу выступил представитель 
Ю гославии Беблер.

Р е ч ь  Б е б л е р а

Обсуждение проектов статута 
Свободной Территории Триест

П А Р И Ж . 17 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Внимание общественности при
влечено сейчас к комитету, созданному 
д л я  изучения проектов статута Свобод
ной Территории Триест, представлен
ных правительствами СССР, США, 
Великобритании, Франции и Югославии. 
К ак  отмечает сегодня в своей передо
вой газета «М анд», близкая к фран
цузскому министерству иностранных 
дел, «в этом комитете долж ен разре
ш иться вопрос, который становится 
клю чевым пунктом Мирной Конферен
ции».

П редставитель Ю гославия П ьяде от
в еч ал  в  своем выступлении на про
шлом заседания комитета, что в пред
ставленных проектах статута вызы
вают разногласие 53 пункта. Таким 
«бразом, членам комитета предстоит 
Вроделать большую работу.

Сегодня работа комитета сосредото
чи лась на вопросе законодательной 
власти на Свободной Территории 
П риест. Этот вопрос вызвал сегодня 
длительную  дискуссию, занявшую це
лое заседание. При этом поражала 
удивительная настороженность, с кото
рой представители некоторых демокра
тических государств подходили к при
нятию элементарных демократических 
положений, когда требовалось приме
нить их к Свободной Территории 
."Ернест.

Сравнительно быстро были приняты 
Ьишь те бесспорные положения, что на 
Свободной Территории Триест должно 
найти применение всеобщ ее, равное, пря
мое и тайное голосование. И  что здесь 
Должна быть только одна палата. П ред
ставитель советской делегации Вышин
ский заметил, что в  условиях Триеста 
н ет  оснований для двухпалатной си
стемы, хотя в  некоторых странах 
имеются две палаты. Правда, сказал 
Вышинский, две  палаты в Англии — 
82лата лордов и палата представителей
—  не аналогичны двум палатам Совет
ского Союза—Совету Союза и Совету 
Национальностей. Но, во всяком сл у 
чае, как видно, все сойдутся на том, 
что на Свободной Территории Триест 
нужна будет только одна палата.

В защ иту двухпалатной системы .ни
кто не высказался. Однако возникли 
довольно продолжительные прения по 
поводу того, как долж но быть названо 
представительное учреждение Свобод
ной Территории Триест. Представитель 
Польши Виневич предлож ил одобрить 
название, предложенное советской д е
легацией, —  Народное Собрание. П ред
седатель, впротнвовес этому предло
жению, предложил другое название — 
Национальное Собрание, а представи
тел ь  Франции Вольфром рекомендовал 
вообщ е никак не называть создаваемый 
в Триесте законодательный орган до  
того, как население Свободной Терри
тории примет конституцию. Поэтому 
Выпгинский возразил, что Учредитель
ное собрание Триеста будет не только 
принимать, но и разрабатывать консти
туцию  и что оно, конечно, решит мно
ги е  вопросы, которые зд есь не ре
ш аю тся, и иначе, чем они зд есь ре
ш аю тся. Оно, конечно, внесет свои по
правки, так как это будет Учредитель
ное собрание. Но Мирная Конференция 
разрабаты вает статут, и она должна 
д ать  населению Триеста определенные 
рекомендации.
; Вышинский защ ищ ал предложение о 
названии Народное Собрание. Призна
в ая , что будущ ее Учредительное со
брание Свободной Территории Триест 
само должно будет решить вопрос о 
конституции, мы,—говорил Вышинский,
— должны все же рекомендовать такое

/ •
название, которое каж ется нам более 
приемлемым. Не думаю, чтобы кто- 
нибудь возражал против слова «народ
ное», — это звучит гордо, это звучит 
демократично и вполне обоснованно. 
Точный перевод греческого слова «де
мократия» означает народовластие. Н а
звание народное собрание ближе к де
мократическому принципу, провозгла
шенному в 16-й статье проекта мирно
го договора с Италией, в которой 
предлагается установить на Свободной 
Территории Триест законодательную  и 
исполнительную власть на демократи
ческих началах.

Несмотря на то, что вопрос, каза
лось бы, не представлял большой 
трудности, представители французской 
и английской делегаций возражали 
против названия «народное собрание», 
настаивая на том, чтобы просто с к а 
зать  «собрание», или «ассамблея», 
французы, правда, соглаш ались доба
вить слово «народная», но "оговарива
ли, что будут писать это  слово с ма
ленькой буквы. Все это похоже на 
какой-то анекдот, но это, к сож але
нию, факт. Советскому делегату Вы
шинскому пришлось заявить, что в 
русском тексте будет сказано — «на
родное собрание», причем слово «на
родное» будет написано с большой 
буквы. М ожно сказать, что, как пока
зала дискуссия, некоторым членам ко
митета слово «народное» не по душе.

Еще более долгая дискуссия разго
релась по вопросу о том, по какой 
системе должны проводиться выборы в 
народное собрание. Советская и юго
славская делегации предложили прово
дить выборы по пропорциональной си
стеме. Представитель советской деле
гации Вышинский, мотивируя это  пред
ложение, сказал: — Советская дел ега 
ция придает большое значение этому 
вопросу. Это не технический, а прин
ципиальный вопрос. Пропорциональная 
система гарантирует меньшинству воз
мож ность иметь своих кандидатов в 
парламенте в соответствующем количе
стве. В условиях, какие имеются в 
Триесте, пропорциональная система 
крайне важна, и ее нуж но принять, 
как  предлагаю т советская и ю гослав
ская  делегации. Иначе на территории 
Триеста было бы трудно обеспечить 
интересы меньшинства, а, следователь
но, невозможно будет предотвратит!, 
всякого рода неприятности, которые 
могут возникнуть в тех случаях, когда 
эти интересы не будут обеспечены. 
Поэтому нам необходимо предрешить 
этот вопрос. Это будет не только 
справедливо, но и практически’ полезно 
в условиях сложного переплетения на
циональных интересов. Не дать мень
шинству возможности иметь своих 
представителей—значит, поставить его  
в оппозицию к парламенту. Это соз
даст трудности в деле строительства 
государственной жизни на Новых демо
кратических началах. Вот почему мы 
выступаем за принцип пропорциональ
ного представительства.

П редставитель Ю гославии Беблер 
поддерж ал предложение Вышинского и 
добавил, что если не будет принят 
принцип пропорционального представи
тельства, то  это будет означать, что 
Народное Собрание Свободной Терри
тории Триест станет на 100 процентов 
итальянским.

Однако представитель Великобрита
нии Бенетт не счел возможным под
держ ать этот принцип и попросил, 
чтобы ему было дано время «поду
мать». Представитель Франции Вольф
ром заявил, что вопрос о  пропррцио-

Анализируя предлагаемые границы 
Свободной Территории Триест, Беблер 
напомнил, что, по данным австрийской 
переписи 1910 года, на территории так 
называемого «коридора», который те
перь предлагается передать Италии 
(речь идет о побережье Адриатики от 
Триеста до Тржича), проживало 9.667 
ю гославов и 704 итальянца. Таким об
разом, об’яснить этническими сообра
жениями передачу этого коридора 
Италии нельзя. Макнейл ссы лался на 
экономический фактор, указывая, будто 
бы этот коридор необходимо выделить 
для того, чтобы была обеспечена «не
зависимость» коммуникаций Триеста, по
скольку здесь проходит одна из ж е
лезных дорог, соединяющая Триест с 
Венецией. Такая постановка вопроса 
несостоятельна хотя бы потому, что, по 
данным 1912 года, 86 процентов грузо
оборота триестинского порта приходи
лось на долю югославских железных 
дорог и лишь 3.6 процента—на долю 
железной дороги Триест— Монфалько- 
не— Удине— Венеция. Ю гославия яв
ляется основным экономическим тылом 
Триеста. Через Ю гославию ведут
основные пути, соединяющие Триест
со странами Центральной Европы, 
пользующимися триестинским , портом. 
Поэтому довод, выдвинутый М акней
лом, не может быть признан убеди
тельным.

Д алее  Беблер показал, насколько
тенденциозны данные переписи 1910 
года, на которые сейчас ссылаются 
сторонники включения Западной Истрии 
в состав Свободной Территории 
Триест. В основу этой переписи при 
определении национальности проживаю
щих зд есь граж дан был поставлен во- 
пр<^ об обиходном языке. Крестьянское 
население Западной Истрии — словен
о к ^ '  население — находилось в эко
номической зависимости от итальянской 
бурж уазии и аристократии, владевших 
землей. Это подтверждаю т даж е италь
янские эксперты. В этих условиях 
естественно, что многие славяне во 
время переписи заявляли, что их оби
ходным языком является итальянский. 
В результате данные переписи совер
шенно не отвечали фактическому поло
жению вещей.

Например, в деревне Гуйе, по дан
ным переписи, вовсе не числилось хор
ватов. Когда ж е в эту деревню при
была комиссия экспертов, назначенная 
Советом Министров Иностранных Дел, 
то 4.849 жителей подали петицию, в 
которой они об’являю т себя хорватами. 
Характерно, что эта петиция исчезла 
ив документов комиссии экспертов.

Беблер указывает, что единственно 
достоверными можно считать данные 
переписи, проведенной в 1945 году 
Адриатическим институтом в Фиуме. 
Согласно этим данным, на территории 
Западной Истрии проживает 40.229 
славян и 29.983 итальянца, из которых 
48,9 процента живут в городах. Таким 
образом, было вновь документально 
подтверждено, что итальянское населе
ние составляет здесь меньшинство, 
сконцентрированное в виде этнических 
островков в городах.

Беблер указывает, что нельзя рас
сматривать районы, включаемые в со 
став Свободной Территории, как эко
номическую базу Триеста. Они не мо
гут снабжать Триест сырьем и продо
вольствием. здесь нет излишков скота, 
фруктов, леса. Триест не связан с про
мышленными предприятиями этих райо
нов. На верфях Западной Истрии со
оруж аю тся лишь деревянные рыбацкие 
лодки, которые нужны не Триесту, а 
рыбакам Истрии и Далмации. Соль, 
добываемая на промыслах Западной 
Истрии, находит сбыт не в Триесте, а 
в Ю гославии. В чем ж е истинные при
чины, которыми руководствую тся те, 
кто настаивает на отделении Западной 
Истрии от Ю гославии и на включении 
ее  в Свободную Территорию Триест? 
На этот вопрос, по мнению Беблера, 
дают ответ слова М акнейла о  том, что 
надо найти решение трех проблем — 
экономической, этнической и политиче
ской. Все дело именно в политической 
проблеме. В этом убеж дает ознакомле
ние с  теми проектами статута Свобод
ной Территории Триест, которые дают

неограниченные диктаторские полномо
чия губернатору, предоставляют ему 
право об’являть осадное положение, 
предполагают возможность пребывания 
иностранных войск на Территории 
Триест. Против кого направляются все 
эти меры? Ясно, что против какого-то 
врага. Если предположить, что в каче
стве врага рассматривается Ю гославия, 
тогда вся цель этих мероприятий ста
нет ясной и логичной. Свободная Т ер
ритория Триест необходима как плац
дарм для развертывания армии, а порт 
— как база для  высадки.

Все это логично, но обидно для нас, 
говорит Беблер. Нам иногда говорят, 
что мы высказываемся резко, но мы 
не можем говорить иначе, когда пред
лагаю т отрезать от нашей земли ты 
сячи сынов и дочерей Ю гославии лишь 
ради того, чтобы вчерашнему агрессо
ру была предоставлена новая граница, 
выгодная ему в стратегическом отно
шении.

Беблер подчеркивает, что на всем 
протяжении Канальской долины до по
береж ья Адриатики французская линия 
отдает стратегическое преимущество 
Италии. Нам предлагаю т подписать 
условии мира, говорит он, которые 
являю тся как бы карой для нас за 
что-то. Ю гославский народ не может 
согласиться с такими условиями мира. 
Он не смож ет понять, почему, его ар
мия, пролившая кровь в боях за осво
бождение родной земли и покрывшая 
себя славой, долж на будет уйти с 
исконной югославской территории.

Как уже сообщалось, делегация 
Ю жно-Африканского Союза выступила 
с  предложением значительно расширить 
Свободную Территорию Триест за счет 
включения в нее широких исконно 
славянских территорий, лежащих к 
ю го-востоку от Триеста. Это предло
жение вызывает резонные протесты 
Ю гославии. Представители ю гослав
ской делегации справедливо отмечали, 
что такого рода предложение можно 
рассматривать лишь как попытку на
казать Ю гославию за ее участие в 
освободительной борьбе.

Сегодня представитель Ю жно-Афри
канского Союза Дж ордан выступил с 
речью, в которой он на словах выра
ж ал восхищение «великой борьбой 
Ю гославии, которую она ведет в этой 
к<|Ииссии». На деле же он вновь на
стаивал на отторжении от Ю гославии 
значительных территорий.

Д ж ордан говорил высокопарно и 
цветисто. Он ссы лался на заявление 
некоего циника, который однажды 
определил мир, как «нечто заполняю 
щ ее промежутки между войнами», и 
сказал, что он надеется дать отпор 
таким циникам. Не трудно было заме
тить, однако, что предложение ю ж но
африканского делегата является именно 
проявлением подобного цинизма. Д ж о р 
дан не мог отрицать того очевидного 
факта, что южно-африканская делега
ция предлагает отторгнуть от Ю госла
вии исконные славянские земли. Тем 
не менее, он продолжал настаивать на 
своем, заявляя, что «суровый юридиче
ский факт» состоит в том, что Юлий- 
ская Крайна принадлежала Италии в 
течение... последних 25 лет. По мень
шей мере, странная трактовка права!

Предложение ю жно-африканского д е 
легата встретило поддерж ку предста
вителя Голландии, который рассыпался 
в комплиментах по адресу Южно- 
Африканского Союза, заявляя, что 
предложение этой делегации «кон
структивно, об’ективно и независимо». 
В действительности, это предложение 
неконструктивно, так  как не упрощает, 
а • услож няет обстановку в Истрии, 
необ’ективно, так как исходит из ин
тересов итальянских агрессивных кру
гов, что ж е касается независимости, 
то  о ней лучш е не говорить...

Игнорируя общеизвестные факты, 
представитель Голландии утверж дал, 
что территория, которые ю жно-афри
канская делегация предлагает отнять у 
Ю гославии, будто бы являю тся «об
ластью бесспорно итальянского харак
тера». Он настаивал на включении 
этих территорий в состав Свободной 
Территории Триест.

вается тем, что во время войны в Бол
гарии, как и в других странах, состо
явших в союзе с Германией, был вве
ден в административно ■ государствен
ную практику ряд дискриминационных 
законов, существенно ограничивавших 
права человека и основные свободы.

Однако болгарский народ разделался 
с фашистским режимом в своей стране 
Демократическое правительство, создан
ное в Болгарии после ее освобож де
ния, не ож идая заклю чения соглашения 
о  перемирии, сразу же приступило к 
отмене фашистских законов, попирав
ших основные права человека. Оно от
менило т. н. закон «о заш ите нации», 
который был по своему сущ еству анти
демократическим законом; отменило 
все расовые и другие дискриминацион
ные законы Был издан целый ряд но
вых законов, обеспечивающих демокра
тические свободы и права народа.

Истекшие два с лишним года со 
времени освобождения Болгарии в до
статочной мере показали, что болгар
ский народ под руководством своего 
правительства Отечественного Фронта 
уже многое сделал для демократизации 
своей страны. Единодушное участие 
болгарского народа в недавно состояв
шемся референдуме, а такж е порядок и 
свобода, при которых прошел этот ре
ферендум установивший режим респуб
лики, свидетельствую т об успехах де
мократического развития Болгарии.

(^ледовательно. поправка, предлагае
мая австралийской делегацией, являет
ся излишней. Как известно, австралий
ская делегация такие же поправки 
предлагала и в других комиссиях, и 
все они были отвергнуты, как излиш
ние В территориальной и политической 
комиссии для Венгрии, например, эта 
австралийская поправка получила всего 
лиш ь один голос, да и тот принадле
ж ал самим авторам этой поправки. 
Можно было ож идать, что австралий
ская делегация в будущем учтет отно
шение делегаций Мирной Конференции 
к такого рода поправкам и снимет эту 
поправку с обсуж дения в нашей ко
миссии и тем самым избавит нас от 
бесплодной траты времени.

Однако она этого не сделала. П оэто
му приходится лишний раз указать, что 
предлагаемая австралийская поправка 
ничего не добавляет к второй статье 
обсуж даемого нами договора, а по с у 
ществу она ведет к ненужному вмеша
тельству ч суверенные права Болгар
ской республики. Австралийская деле
гация пытается навязать болгарскому 
народу какой-то сверх-закон, от  кото
рого зависели бы остальные законы 
страны. Ясно, что принятие такого 
предложения было бы серьезным ущ ем

лением прав суверенного Болгарского
государства.

М еж ду тем предлож ение Совета М і* 
нистров Иностранных Д ел , обязываю-; 
ш ее Болгарию «принять все меры, не
обходимые для обеспечения того, что
бы все лица, находящ иеся под ее 
юрисдикцией, без различия расы, по
ла, языка или религии, пользовались 
правами человека и основными свобода
ми», вполне достаточно обеспечивает 
сущ ество дела без излишнего вмеша
тельства в суверенные права Болгарии.

Поэтому советская делегация выска
зы вается против австралийской поправ
ки.

Точку зрения советского делегата
поддерж али представители Ю гославии 
и Белорусской С С Р Д елегат А встра
лии, убедивш ись, что его  бесполезная 
поправка не встречает поддерж ки, снял 
ее.

К статье второй была такж е предло
жена поправка делегатом  Великобри
тании Джеббом Она касалась охраны 
прав представителей национальных 
меньшинств в Болгарии. Такая же по
правка была предлож ена делегатом 
Великобритании и в других комиссиях.

По поводу британской поправки вы
ступил советский делегзт  Н Новиков. 
Он указан , что зашита прав националь
ных меньшинств, о которых идет речь 
в британской поправке, достаточно пол
но отраж ена в проекте мирного до
говора.

— Как известно, участники Совета 
Министров Иностранных Д ел  вынесли 
по этому поводу вполне ясное и со
гласованней’ решение, — заявил Н Н о
виков — Поправка, которую предлага
ет здесь Д ж ебб. идет вразрез с согла
сованным решением Совета Министров 
и не у л у ч а ет  проекта мирного догово
ра, а ухудш ает его, внося ненужную  
путаницу.

По предложению делегата Чехосло- 
вакии. комиссия отлож ила обсуж дение 
британской поправки и решила сооб
щить об этом болгарской делегации, 
чтобы последняя имела возможность 
представить по поводу этой поправки 
свои соображения.

Д алее комиссия единодушно одобри
ла ряд последую щ их статей и перешла 
к обсуждению  заклю чительных поста
новлений проекта мирного договора с 
Болгарией.

По этому разделу снова выступил 
делегат Австралии с предложением 
очередной поправки Он произнес весь
ма пространную речь о  достоинствах 
предлагаемой им поправки, а в заклю 
чение заявил, что так как не надеется 
на поддержку,, то сразу снимает свою 
поправку.

В экономической комиссии по Румынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии

П А РИ Ж , 17 сентября. (Спец. корр 
ТАСС). Экономическая комиссия по 
Балканам и Финляндии рассмотрела 
сегодня английское предлож ение по 
судоходству, имевшее своей целью 
обеспечить особые привилегированные 
условия для иностранных судовладель
цев в Румынии. Вопрос был передан 
в подкомиссию. Р я д  пунктов английско

го предложения, содерж ащ ий различные 
претензии к Румынии, был отклонен. 
Д алее было рассмотоено и. вопреки 
возражениям ряда делегаций (СССР, 
БССР, Ю гославии и Чехословакии), 
принято английское предложение по 
страховому делу, предоставляю щ ее ино
странным страховым общ ествам з Р у 
мынии некоторые преимущ ества и 
льготы.

Заседание военной комиссии по Италии
П А Р И Ж , 17 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня продолж ала работать 
военная комиссия по мирному договору 
с Италией. Был рассмотрен ряд попра
вок, предложенных южно-африканской 
делегацией. Все эти поправки были на

правлены на смягчение военных огра
ничений. принятых Советом Мини
стров. Все поправки были отклонены 
подавляющим большинством членов 
комиссии.

В комиссии по политическим 
и территориальным вопросам 

для Венгрии
П А Р И Ж , 18 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). На предыдущ ем заседании ко
миссии по политическим и территори
альным вопросам для Венгрии пред
ставитель Чехословакии Клементис 
предлож ил включить в проект мирного 
договора с Венгрией новую статью, 
разрешаю щую Чехословакии пересе
лить не более 200 тысяч ж ителей вен
герского происхождения со своей тер 
ритории на территорию Венгрии. П р ед 
ложение чехословацкого делегата пре
дусматривает, что Венгрия будет обл

изана принять этих лип на свою терри
торию и признать их своими граж дане 
ми.

В связи с этим члены пож елали вы
слуш ать точку зрения венгерской д е
легации.

Сегодня комиссия заслуш ала пред
ставителя Венгрии Сегеди М аджлк, 
который выступил против предложения 
чехословацкой делегации.

* * *
Сегодня в основном закончилось об

суж дение всех статей проекта мирного

договора с Болгарией, котооые подле
жали рассмотрению в коми.•сии по по
литическим и территориальным вопро
сам для Болгарии.

О днако по двум статьям  комиссия 
еще не приняла решения. Первая из 
них касается определения греко-бол
гарской границы. Как уж е сообщ а
лось, к этой статье греческая д ел ега 
ция внесла поправку. Поправка была 
передана на рассмотрение военной ко
миссии После заклю чения, которое 
даст эта комиссия, статья будет по
ставлена на голосование.

Комиссия такж е ещ е не приняла ре
шения о новой статье, предложенной 
делегацией Великобритании и касаю 
щейся защиты прав национальных 
меньшинств.

На заседании военной комиссии се
годня были единодуш но отвергнуты  
предложенные делегатом Ю жно-Аф- 
рикэнского Союза поправки об увели
чении военно-морского флота Италии.

Обсуждение вопроса о границе 
Югославии и Свободной Территории

Триест

В комиссии по политическим 
и территориальным вопросам 

для Болгарии
П А РИ Ж , 17 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня в комиссии по поли
тическим и территориальным вопросам 
для Болгарии при обсуждении второй 
статьи проекта мирного договора с 
Болгарией австралийский делегат Ход- 
сон вновь предложил поправку о так 
называемых «правах человека». Эта 
поправка уж е обсуж далась в других ко
миссиях и всюду была отвергнута, как 
бесполезная, вносящая излишнюю пута

ницу в совершенно ясные формулиров
ки проектов договоров, разработанных 
Советом Министров Иностранных Д ел.

У членов комиссии по политическим 
и территориальным вопросам для Бол
гарии австралийская поправка такж е не 
встретила поддержки. С критикой этой 
поправки- выступил член делегации Со
ветского Союза Министр Иностранных 
Д ел  Литовской ССР Ротомскис.

Заявление  Ротомскиса
Статья вторая проекта мирного дого

вора с Болгарией, сказал Ротомс
кис, обязывает последнюю принять ме
ры, необходимые для обеспечения то
го, чтобы лица, находящ иеся под ее 
юрисдикцией, без различия расы, пола, 
языка и религии, пользовались права»»

человека и основными свободами, вклю 
чая свободу слова, печати и изданий, 
религиозного культа, политических убе
ждений и публичных собраний.

Необходимость включения такой 
статьи в  мирный договор с  бывшим 
враж еским государством обусловли-

П А Р И Ж , 18 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Комиссия по политическим и 
территориальным вопросам для^ Италии 
продолж ает обсуж дение границы Ю го
славии и Свободной Территории Триест.

П редставитель чехословацкой дел е 
гации Секанинова указала, что непра
вильное решение по этому вопросу 
чревато семенами будущ их конфликтов. 
Она заявила, что чехословацкая деле
гация выступает против бразильской и 
южно-африканской поправок. Глава б е 
лорусской делегации Киселев возражал 
против создания коридора от Триеста 
к Италии и против включения в состав 
Свободной Территории районов Запад
ной Истрии. !

С праведливость требует, чтобы И та
лия отступила в свои национальные, 
этнические и экономические границы 
и предоставила Ю лийскую Крайну с 
ее  центром — Триестом народу, кото
рый в ней ж ивет и работает. Такое 
решение было бы законным и естествен
ным. Но, говорит Киселев, учитывая 
сложивш ую ся обстановку на Конферен
ции, я вношу предлож ение — обсудить 
и принять границу меж ду Ю гославией 
и Свободной Территорией Триест, пред
ложенную белорусской делегацией.

Рунганадан (Индия) сообщил, что 
делегация Индии будет голосовать 
против всех поправок и поддерж ит 
предлож ения относительно границы

Свободной Территории Триест, содер
ж ащ иеся в проекте мирного договора.

Ю гославский делегат Л еонтич ука
зал  на то, что проект триестинского 
коридора исходит не из экономических, 
а из стратегических соображений. Этот 
проект превращ ает Триест в трамплин 
для  возможного нападения на Ю го
славию. Чтобы избегнуть повторения 
эксперимента, каким явился Д анциг
ский коридор, следует отказаться от  
создания триестинского коридора.

В заключение представитель Ю го
славки напоминает историю героической 
борьбы ю гославского народа. Мы вы
полнили свой долг перед нстомгей и 
будущими поколениями, с силой сказал 
югославский делегат. Мы снимаем с 
себя ответственность за ошибки тех, 
кто добивается создания коридора на 
территории Ю лийской Крайни.

П редставитель Польши предостерег 
комиссию против опасной точки зр е 
ния, которой придерж ивается з трие
стинском вопросе ю жно-африканская 
делегация. Эта точка зрения сводится 
к  сохранению статус-кво (создавш егося 
положения). Такая точка зрения при
ведет к легализации любой историче
ской несправедливости.

П ольская делегация высказывается 
за белорусскую  линию границы Сва* 
бодной Территории Триест.



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Рекомендующий отвечает 
за рекомендацию

«Рекомендующие несут ответствен
ность за  доброкачественность своих 
рекомендаций». Это положение Устава 
обязывает членов партии со всей 
сеіьезностыо подходить к даче реко
мендаций вступающим в ВКП(б), а 
партийные организации— следить за 
тем, чтобы эта ответственность со
блюдалась полностью.

Однако есть парторганизации, где 
забывают об ответственности рекомен
дующих за то, чтобы люди, которым 
они даю т. рекомендации, были дей
ствительно достойными почетного и 
высокого звания коммуниста.

Партийная организация Тбплтрест- 
обпита приняла кандидатом в члены 
ЫШ (б) некоего Карселадзе. Через год 
Кировский райком партнп исключил 
его из партии за недостойное комму
ниста поведение.

При ознакомлении с обстоятельства
ми. при которых Карселадзе был 
принят в партию, выяснилось, что 
он до этого ппчем буквально не про
явил себя на работе, в коллективе, не 
было у него заслуг и в прошлом. 
Спрашивается, почему же приняли 
Карселадзе?

—  По ведь ои подал заявление о 
приеме, —  поясняет секретарь бюро 
парторганизации тов. Хухупашвили.

>Итак, одного лишь заявления ока
залось достаточным. А ведь и тогда 
о Карселадзе говорили, что он «не 
чист на руку», что он был под судом. 
В партийную организацию поступали 
сигналы о его темных проделках.

—  7,за  раза обсуждение вопроса о 
приеме его в партию откладывали, 
— говорит тов. Хухунапівили.

Характерно и то, что никто из 
членов партийной организации не 
рискнул дать Карселадзе рекоменда
цию. Он принес рекомендации от комму
нистов других парторганизаций. Па 
партийном собрании никто, за исклю
чением секретаря партийной организа
ции тов. Хухупашвили, не паіпел, что 
сказать о принимаемом в партию. Во
просов па собрании задано пе было.

Никто не заинтересовался и реко- 
мендаторами.

Тов. Хухупашвили признает, что 
ни тогда, пп потом он рекомендаторов 
в глаза пе видел, не знает даже, где 
они работают, хотя, как  известно, 
бюро партийной организации обязано 
было проверить качество рекоменда
ций, прежде чем выставить вопрос на 
обсуждение партийного собрания.

Совершенно яспо, что парторгани
зация проявила в данном случае бес
печность, она легкомысленно подошла 
к  ответственнейшему делу приема в 
партию. Напрашивается и другой 
вопрос: о тех, которые фактически пер
выми предложили принять Карселадзе 
в партию и дали ему рекомендацию.

Какую ответственность несут тов. 
Одшлария— заведующий одппм из от

делов Министерства земледелия, тов. 
Габисония— начальник Управления по 
образованию взрослых Министерства про
свещения Грузии, сам тов. Хухуна- 
швилп за то, что рекомендовали в 
партию недостойного человека? Со
знают ли они, что проявили безот
ветственность в выдаче партийной 
рекомендации?

Видимо, нет. Тов. Хухупашвили—  
секретарь бюро партийной организа
ции Тбилтрестобнита— не счёл даже 
нужным поставить коммунистов в из
вестность о том, что Карселадзе ис- 

| ключей из партии.
— Это ни к  чему,— говорит он,—  

Многие и так знают, а остальным мы 
сообщим официально, когда нам это 
предложит райком.

Тов. Одшлария сам признался, что 
«не следил за деятельностью Карсела
дзе в последние годы». Эго не помешало 
ему дать партийную рекомендацию 
только на том основании, что в 
1940 г. они работали вместе. Выдав 
рекомендацию, тов. Одпшарня пе ин
тересовался больше её судьбой. Он 
недоумевает:

—  Как это с Карселадзе произошла 
такая история?..

Если бы этот беспечный «рекомен- 
датор» отнесся к  своему партийному 
долгу более внимательно, то безуслов
но установил бы без труда, что по
дозрительные задатки проявлялись у 
Карселадзе и раньше.

О том, что Карселадзе исключен 
из партии, тов. Одишария зпает, од- 
пако. оп пе нашел нужным сообщить 
об этом своим товарищам ив органи
зации. Партийная организация Мини
стерства земледелия пе знает, что 
одни из её членов пренебрег правила
ми приёма в партию, легкомысленно 
отнёсся к  одному из важнейших тре
бований Устава ВКП(б).

ІІе находит, видимо, ничего осо
бенного в случившемся и тов. 
Габисония. А уж кому, как пе 
ему, являющемуся одновременно секре
тарем бюро крупной партийной орга
низации. должно быть известно поло
жение Устава о рекомендаторах и ре
комендуемых.

Конечно, случай с Карселадзе —  
из ряда вон выходящий. Но факты 
говорят о том, что с недооценкой зна
чения партийных рекомендаций, с 
легкомысленным подходом к выдаче 
их мы встречаемся передко и, что 
всего хуже, подобные факты не встре
чают зачастую в партийных органи
зациях должной оценки.

За воспитание молодого коммуни
ста отвечает вся партийная организа
ция. По, в первую очередь, эту ответ
ственность несут те, кто рекомендо
вал его, кто поручился за него. Об 
этом часто забывают.

Вопрос о рекомендаторах, об их 
ответственности' за рекомендуемых —  
вопрос серьезный. Оп должен быть 
поднят па принципиальную высоту в 
каждой партийной органпзапий.

С. А Г Л А Д ЗЕ.

Нет заботы об учебе 
коммунистов

О т стали ни рского  корреспондента «Зари В о сто ка» .

Партийная организация лесокомби
ната имени Е. Каджаева —  одна из 
наиболее крупных производственных 
организаций Сталиннра. Тем более 
нетерпимы серьезные недостатки в 
политическом образовании коммуни
стов этой организации.

Бюрв парторганизации полностью 
Предоставило это дело самотеку. Лишь 
пять коммунистов из общего числа 
Подготовлены к самостоятельному 
изучению марксистско-ленинской тео
рии. Видимо, считая какую бы то пи 
было помощь, совет им излишними, 
бюро не обращает на этих товарищей 
никакого внимания. Это «невмеша
тельство» привело к  тому, что они 
забросили занятия.

Остальные коммунисты нуждаются 
в помощи пропагандиста. Они пе раз 
обращались в партийное бюро с прось
бой организовать кружок по изучению 

, истории партии. Однако бюро ничего 
не сделало для того, чтобы удовлетво
рить это законное желание.

За последние три месяца на заводе 
не проведено ни одной лекции, до- 

’ клада, теоретического собеседования.
’ Секретарь партийной организации тов.

Газзаев пи разу не побеседовал с ком
мунистами по вопросам, связанным с 
их теоретическим образованием. Не 
обсуждались эти вопросы и на собра
ниях партийной организации.

Понятно после этого, что и свою 
воспитательную работу среди беспар
тийных рабочих партийная организа
ция ведёт плохо.

Агитаторы беседуют в цехах от слу
чая к случаю. Беседы, как правило, 
заменены громкой читкой газет, ко
торая не сопровождается необходимы
ми пояснениями, так  как агитаторы 
сами плохо разбираются в вопросах 
текущей политики. Многие из них не 
изучили до сих пор Закона о пяти
летием плапе восстановлепия и разви
тия народного хозяйства.

Отдел пропаганды и агитации 
Сталинирского горкома партии знает 
о положении дел в партийной органи
зации лесокомбината. Работники гор
кома часто бывают на заводе. Одна
ко занятые вопросами производствен
ного характера, они мало интересуют
ся внутрипартийной работой, проходят 
мимо крупных её недочетов.

А. ГАГЛОЕВ.

Теоретические конференции
ПОТИ. (Н а ш  к о р р .) . В помощь са- 

>стоятельно работающим над пзуче-
яем произведений И . В . С тал ина, 
шедших в первый том Сочинений, 
рком партия организует теоретиче- 
;ие конференции.
Начата подготовка к  проведе

но теоретической конференции вра- 
ій города на тему о первом томе 
гаш ений И. В. С тал и на .

Учителя средних школ готовятся к 
теоретической конференции на тему 
«Зарождение и оформление больше
вистских организаций в Закавказье».

Городской парткабинет организовал 
выставки литературы но обеим темам, 
предусмотрел в плане своей работы 
лекции п консультации для участни
ков теоретических конференций. Обе 
конференции будут проведены в ок
тябре.

Заводу метлахских плиток 
нужна помощь

ЧХАРИ. (Н а ш  к о р р .). Чхарскпй рай- 
іон богат сырьем для выработки цен
ных строительных материалов. Здесь, 
папример, имеются залежи глин, при
годных для производства высокосорт
ных облицовочных плиток, кирпича 
и т. и.

Однако использованию этих богатых 
■сырьевых ресурсов еще пе уделяется 
должного внимания. Это видно на при- 
*  ре имеющегося в районе завода мет
лахских плиток. Он должен выпускать 
в год 2 0 0  тысяч ш тук метлахских 
плиток, 50  тысяч ш тук плиток для 
облицовки стен и керамическую посуду 
«б щей емкостью 50 тысяч литров. 
Спрос па продукцию завода —  боль- 

, т о й . Сюда ежедневно поступает много 
заказов, но завод не имеет возможно
сти все их выполнять.

Чхарская электростанция полностью 
пе обеспечивает завод электроэнергией. 
Из-за этого завод обычно работает в 
ходу только 3— 4 месяца. В 1945 году

завод не выполнил плана. Вместо 200 
тысяч плиток было выпущено всего 
80 тысяч метлахских и 20  тысяч об
лицовочных плиток. С начала текуще
го года завод работал с полной нагруз
кой всего 3 месяца.

Заводу нужна деловая помощь. Обес
печить завод электроэнергией можно 
путем присоединения его к линии 
Рпопгэс— Ткибули. Эта линия проходит 
всего на расстоянии 5 километров от 
завода. Завод не имеет хороших трапс- 
пертных средств: глину подвозят сюда 
арбами. Нет также у  завода необходи
мых ему строительных материалов. 
Рабочие и служащие завода не имеют 

•должных жилищно-бытовых условий.
Необходимо, чтобы Министерство 

местной промышленности Грузинской 
ССР оказало помощь заводу, созда
ло условия для лучшего Использования 
богатых сырьевых ресурсов района.

Из газетной почты

НЕУВАЖЕНИЕ 
К ЧИТАТЕЛЮ

Фельетон —  один пз наиболее ден- 
і ственных видов газетного материала. 
! Хороший фельетон —  острейшая фор- 
1 ма большевистской критики, лучшее 

средство разоблачения недочетов, моби
л изаци и  широкой общественности на 
борьбу с ними.

Вместе с тем, пи один из газетных 
жанров не требует такой тщательной 
работы, как фельетон. Правильный вы
бор и трактовка темы, высокая прин
ципиальность, политическая острота, 
безукоризненная обработка и отделка 
текста —  вот обязательные требова
ния, пред’являемые к фельетону.

Этих требований пе учитывает ре
дакция газеты «Красная Бзыбь» (Гу- 
даутекпй район). Помещенный в ЛИ 30 
этой газеты фельетон «Бой быков» яв
ляет собой пример несерьезного отно
шения ее редактора тов. Е. Авидзба к  
печатаемому материалу.

Прежде всего —  о теме фельетона. 
Бык одного колхоза забрался на поле 
соседнего колхоза. Зам. председателя 
этого колхоза, очевидно, во избежание 
потравы, решил его прогнать, но (*ам 
этого сделать не смог, т. к. бык «разбу
шевался». Пришлось вызвать колхозни
ков и с их помощью утихомирить бы
ка.

Откликнуться па это происшествие 
газета могла бы в лучшем случае замет
кой о том, что в колхозе плохо смо
трят за скотом. Вместо этого редакция 
решила выступить с фельетоном, зани
мающим четвертую часть газетной 
страницы.

Еще хуже с формой этого фельетона. 
Автор его —  II. Сероглаз— в развяз
ном, если не сказать больше, тоне
оскорбляет колхозников. Это по сути
дела =— пе фельетон, а пошлое зубо
скальство с тщетными потугами па
остроумие, с оскорбительными выраже
ниями и сравнениями.

Помещение подобного «фельетона» 
в газете явилось грубой ошибкой ре
дактора.

Случайна ли эта ошибка? Вряд ли. 
Если прочесть остальные материалы, 
помещенные в этом номере, п ознако
миться с предыдущими номерами, —  
это станет очевидным.

«Красная Бзыбь» заполняется слу
чайным материалом. В том же №  30, 
помимо «фельетона», почти половину 
страницы занимают два пространных 
отчета о футбольных матчах и сооб
щение о выходе в свет новых учебни
ков и пособий для... вузов. Нуж
но ли отводить столько места та
ким материалам па небольшой пло
щади районной газеты?

Материалы «Красной Бзыби» пестрят 
грамматическими и корректурпымп 
ошибками. В заметке о выпуске учеб
ников и пособий их названия выглядят 
так:

«Технология  волокнисты х В Е - 
Щ Е С Т О » .

«И стория  ЗА ПО Д НО  - европейской  
философии».

«Б И О Ф И З И К А ».
Многие материалы отмечены печа

тью небрежности. Газета сообщает:

«У чеб ны й год начи нается  1 сен
тября. Но та к  к а к  в этом году 
1 С Н Т Я Б Р Я  нерабочий день (вос
кр есень е), уч ащ и еся  должны  ВИТЬ
С Я  в ш ко л у  В П О Н Е Д Е Л Ь Н И К  1 С Е Н 
Т Я Б Р Я » .
Такая неряшливость— признак не

уважения к читателю. Она вызы
вает у пего педоумение п недо
верие к газете, которая его подобным 
образом «информирует».

Гудаутский райком КІІ(б) Грузии 
видимо, не интересуется своей газетой 
и слабо руководит ею. Только этим 
можно об’яснить то, что она ведется 
плохо.

Пп м ат ериалам  
пЗаои Вост ока°

«О партийной ж и зн и  в газете»

Под таким заголовком в «Заре Вос
тока» от 30 июля был напечатан 
обзор гегечкорской районной газеты 
« Социалистури сопели ».

Бюро Гегечкорского райкома партии 
обсудило обзор «Зари Востока» и, 
признав его правильным, наметило ряд 
мероприятий, обеспечивающих улучше
ние освещения вопросов партийной 
жизни в газете.

На стройках новой пятилетки

Шахта „Юго-Восточная а

В докладе на собрании актива тби
лисской партийной организации 15 
апреля 1946 г. тов. Е. Н. Чар.квиапп 
указал, что в 1946 —  1947 гг. в 
Грузии должны быть пущены в экс- 
плоатацшо пять новых угольных шахт 
с общей производительностью в 1.450 
тысяч топи угля в год.

Среди этих пяти шахт —  ткпбуль- 
ская ш ахта «Юго-Восточная». Она 
должна вступить в ряды действующих 
предприятий в 1947 г. и давать еже
годно сотни тысяч тонн угля.

Для того, чтобы подготовить шахту 
г  эксплоатации, нужно пройти 5 .822  
погонных метра горных выработок. 
Должны быть построены погрузочные 
бункеры, промышленный и бытовой 
комбинат, аварийный склад и другие 
промышленные сооружения, а также 
жилые здания с общей площадью в 
5 .500  квадратных метров.

По горному цеху этой шахты ос
новным является прохождение капи
тальной и вентиляционной гатолеп —  
протяжением в 3.614 погонных метров.

Па этих решающих участках заня
ты наши лучіппе комплексные брига
ды, которыми руководят тт. Бартнов- 
ский и Челигавили. Обе они имеют 
хороший опыт работы по проходке, на
копленный в прошлом на шахте «За
падная» —  пыне имени С талина и на 
шахте «Восточная» —  ныне имени 
Л енина.

Перед коллективом строителей шах
ты «Юго-Восточная» была поставлена 
задача организовать скоростную про
ходку штолен, довести ? про
ходку в забое до 60 —  80  погонных 
метров за месяц, ^та задача успешно 
выполнена. С начала текущего года 
среднемесячная проходка в одном забое 
составляет в бригадах Бартповского и 
Чолшпвили 81 погонный метр.

Особо отличилась в августе бригада 
т. Бартновского, которая дала проход
ку по капитальной штольне в 140,1 
погонных метра. Этим самым бригада 
т. Бартновского выполнила установ
ленный план проходки на 311 ,3  про
цента.

Как бригада добилась этих высоких 
показателей? Впервые в практике шахт
ного строительства в Грузии была ос
воена погрузочная машина УМП-1, ус
коряющая очистку забоя от породы. 
Были прпмепены, взамен бурильных 
молотков БМ-17, бурильные молот
ки БМ-25, что позволило почти напо
ловину сократить время бурения. Ра
бочие бригады расставлены были в 
сменах так, что каждый еще до нача
ла смепы знал, какую работу должен 
выполпять. Запасными инструментами 
б т и гады были полностью обеспечены. 
В конце каждой смены сами бригади
ры. а также звеньевые знакомили всех 
членов бригады с результатами работы.

ПРОИДВыо
.......— ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- И,............  . , „■

П оказатели работы за ав гу ст  1 9 4 6  года проходчиков-сиоростников  
ш ахты  «Ю го -В о с то ч н ая »  Василия Бартновского (слева) и 

П олиевкта Челиш вили (сп р ав а).

Большую помощь оказывали брига
дирам в деле бесперебойной работы, 
главный механик шахты т. Касрашвп- 
ли; механик участка т. Толстов п ма
стер пневматического хозяйства т. Ка- 
летози. Отличились в работе машини
сты погрузочной машины тт. Байдак 
и Гречишкин, слесарь т. Стеблянекпй, 
проходчики тт. Пичугин, Спвак н Бо- 
чоришвили.

Руководство шахты (начальник т. 
II. Еобахидзе, начальник участка про
ходки т. А. Еобахидзе, сменный десят
ник т. Габриадзе и др.) создало условия 
для скоростной работы бригад проход
чиков, помогало им.

Проходчики —  передовой отряд стро
ителей шахты. Но дело не только в 
быстрой проходке. По проекту обе 
штольни шахты «Юго-Восточпая» долж
ны быть забетонированы. Важнейшее 
значение имеет работа бетонщиков.

Путем подготовки па месте кадров 
и организации бригад по бетониров
ке за последние месяпы достигнуты 
первые успехи на этом участке работ.

Отлично, например, работают по бе
тону бригады, руководимые тт. Кузь
миным, Гвенетадзе и др. Но из-за не
достаточного внимания со стороны 
«Грузшахтостройснаба», из-за пеналаХ

женпости снабжения материалами
бригады часто простаивают.

7 сентября бюро Ткпбульского рай
кома КІІ(б) Грузии обсудило вопрос с 
внедрении метода работы скоростной 
проходки брпгады т. Бартновского на 
всех шахтах Ткибули и наметило ме
роприятия, обеспечивающие резкое уве
личение проходки по капитальным вы
работкам трестов «Ткибулшахтострой» 
и «Ткибулуголь».

В сентябре должен быть полностью 
утвержден об’ем работ по сдаче в экс- 
илоатацию шахты «Юго-Восточная».

Комбинатам «Грузуголь» и «Груз- 
шахтострой» надо будет сделать вес 
для того, чтобы пусковая шахта была 
обеспечена бесперебойным финансирова
нием, своевременным поступлением 
оборудования и материалов

Коллектив «Ткибулшахтостроя», в 
свою очередь, широко распространяя 
опыт своих передовиков, приложит еще 
больше сил к  тому, чтобы шахта «Юго- 
Восточная» в срок и с высокими каче
ственными показателями вступила в 
ряды действующих предприятий Совет
ской Грузии.

Ш. Ц И Р Е К И Д З Е ,
управляющий трестом 
«Т кибулшахтострой».

Б О Л Ь Ш Е  З Я Б И !

Строительство 
в колхозе

ГУ Д  АУТА. Большие строительные 
работы намечает в  новой пятилетке 
колхоз селения М угудзирхва Гудауг- 
ского района. Уже составлен проект 
здания полной средней школы. Это бу
дет  вторая школа в  колхозе. Ш кола 
будет иметь 15 комнат, специальные 
кабинеты для занятий. Вокруг здания 
разбивается цитрусовый сад.

Намечено такж е построить большое 
благоустроенное здание клуба. В клу
бе будут оборудованы театральный зал, 
киноустановка, комнаты для  досуга 
колхозников.

Ш ироко развертывается строитель
ство новых домоа колхозников. В те
чение 2—3 лет в новые дома пересе
лятся  до 150 колхозных семей.

Наряду с текущими сельскохозяй
ственными работами, колхозы восточ
ных районов Грузии ведут сейчас 
зяблевую пахоту. Значение своевре
менного под’ёма зяби трудно переопе- 
пить. Многие колхозы на опыте убе
дились в том, что урожай яровых 
культур, посеянных по зяби, намного 
выше, чем урожай на тех участках, 
где сев проводился по весновспашке. 
Ранняя зябь повышает урожай зерно
вых на 3— 4 центнера с гектара.

Взмет зяби начался почти месяп 
назад. По данным Министерства зем
леделия Грузинской ССР к 15 сен
тября вспахано 33 .312  гектаров 
Хорошими темпами ведут пахоту кол
хозы Хашурского района, вспахавшие 
около 5 .000  гектаров при плапе 
8 .200 . В Юго-Осетпи из 8 .700  гек
таров вспахано 2 .391 . В Карельском 
районе зябь поднята на площади 
3.661 гектар при плане 8 .800 .

Есть, однако, районы (Душѳтский, 
Тетрицкаройский, Сигнахский, Телав- 
ский и др.), в которых к под’ёму 
зяби еще не приступали. Здесь при
держиваются очередности, считая, что 
надо спачала закончить уборку, ози
мый сев и другие текущие работы, 
а затем только браться за зябь. По
добная практика неправильна и вред- 
па. Надо умело сочетать все виды 
работ, правильно расставить силы и 
средства и без ущерба для других 
сельскохозяйственных работ развер
нуть также п под’ем зяби. Необхо
димо организовать ночную работу 
тракторов, полнее их загружать, ши
ре использовать живую тягловую си
лу, добиваясь, чтобы каждый трактор 
п уппяжка выполняли пормы зяб
левой пахоты.

Пример правильной организации 
работ показывает Ш пракская МТС. 
Здесь полпым ходом идет озимый сев, 
одпако коллектив МТС сумел выде
лить на зяблевую пахоту 10 гусе- 
пичных тракторов, оргапизовать их 
круглосуточную работу. В ГОпракской 
МТС зябь подппмают л учи те  тракто
ристы. Тракторист Михаил Гудушау- 
ри ежедневно пашет 14— 15 гекта
ров при норме 6. Он вспахал за по
следнее время 225 гектаров, сэконо
мив при этом 262  килограмма горю
чего. Такие же показатели имеют

трактористы Михаил Кобиашвили и 
Георгий Сухиташвили.

Возможности для повышеппя тем
пов зяблевой пахоты имеются в каж 
дом райопе, колхозе, в каждой МТС. 
Надо только эти возможности всемер
но использовать.

Недостаточными темпами ведется 
зяблевая пахота в Богдановском рай
оне. Из 8 .500  гектаров к 15 сентяб
ря здесь вспахано 3-115 гектаров. 
Но следует учесть, что в этом районе 
озимый сев не ведется, следовательно, 
машины и живое тягло не загружены 
и могут быть широко использованы 
на иод’ёме зяби. Сделать это тем бо
лее необходимо потому, что Богданов
ский район высокогориый,— до на
ступления заморозков времени здесь 
осталось немного.

Такое же положение в Цалкинском 
райопе, где пз 7 .800  гектаров вспа
хано 2 .807 . Колхозы этого района 
также пе ведут озимого сева и име
ют большие возможности повысить 
темпы зяблевой пахоты, чтобы успеть 
завершить ее до заморозков.

Особую заботу о своевременном п 
высококачественном проведении зябле
вой пахоты должны проявить районы, 
в которых сеются сахарпая свекла, 
подсолнечник, табак, хлопок. Нельзя, 
однако, сказать, что в этих районах 
пахота проходит успешно. Пе начина
ли под’ёма зяби в Лагодехском, Бор- 
чалпнеком, Болипсском районах. Не
достаточными темпами развертывается 
пахота в Квапельском, Гурджаанском, 
Качретском районах.

Решающее значение для поднятия 
урожайности имеет глубина зяблевой 
пахоты. Между тем, это важное пра
вило агротехники кое-где нарушает
ся. 8-я  тракторная бригада Сагаре- 
джойской МТС (бригадир т. Хуцпшвп- 
ли, трактористы тт. ГПатиршпвили и 
Курхулп) вспахала под зябь 20 гек
таров в колхозе «Ахали шрома» се
ления Сагареджо. Проверка показала, 
что пз 20  га 4 были вспаханы Тта 
глубппу, не превышающую 14— 16 
сантиметров, и вдобавок к этому с 
огрехами, и это тогда, когда глубипа 
зяблевой пахоты должна быть не ме
нее 20— 22 сантиметров. Подобные 
случаи не единичны.

208 тонн ч-йного листа 
сверх годового плана
ГАЛИ. (Н а ш  к о р р .). Колхозы Галь- 

ского района значительно перевыпол
нили годовой плап сбора чайпого ли
ста. Гальская, А чиЬарская и Наба- 
кевская чайные фабрики приняли 
уже 1.733 тонны листа, на 208  тони 
больше годового плана.

Из 39 чаеводческих колхозов го
довой план сбора досрочно выполнили 
38. Окумский колхоз имени Л ени на, 
при годовом плане 125 тонн листа, 
собрал 205, артель имени Берия се
ления Репо-Шешелетп сдала сверх 
плана 19 тонп, артель имели С тал ина  
селения Квемо-Баргеби сдала 18 тонн, 
им. Орджопикпдзе селения Саберип— 19 
тонн, артель «КИМ» селения Чхорето- 
ли— 15 тонн. До копна сезона кол
хозы Гальского района рассчитывают 
собрать еще пе мепее 150 тонп чай
пого листа.

Озимый сев в Горийском районе

Кутаиси. Гостиница «Кутаиси» 
на улице Р. Люксембург.

- ГОРИ. (Н а ш  к о р р .). Колхозы Го- 
рийского района должны посеять 
15 .250  гектаров озимых колосовых 
культур. Большинство хозяйств хоро
шо подготовилось к севу.

В семи колхозах, находящихся на 
правом берегу реки Лиахви, сев на
чался. Они уже посеяли несколько 
сот гектаров озимой пшеницы.

Площадь озимых колхоза «Шромис 
самецо» селения Вариани составляет 
27 0  гектаров. Вся посевная площадь 
вспахана под пар, и после лущения 
приступлено к  севу, который прохо
дит успешно. Колхоз уже засеял 
больше половины площади. Колхозни
ки  С. Джирквелашвилп, 0 . Адуашви- 
ли и 3. Мегрелпшвили выполняют 
дневные нормы на 125— 130 процен
тов. По 2 нормы в день выполняют 
Л. Джпрквелашвпли, С. Урджумела- 
швилп и Ш. Какауридзе. Ежедневно

в колхозе засеваются 5— 6 гектаров 
при плане 4.

Хорошо подготовился и проводит 
озимый сев колхоз «Мнатоби» селения 
Пхвенисп. Вместо плапа 380 гектаров 
здесь будет засеяно 470.

Успешно идет сев в колхозе имени 
С тал ина селения Шиндиси, имени
Л ени на и других.

Однако есть колхозы, слабо подгото
вившиеся и отстающие в севе. Так, 
в колхозах селений Квемо-Арцеви, 
МеДжудисішри, Надарбазеви, Ахалдаба, 
Тирдзиниси, Карби до с п | пор не 
очищены и не доведены до кондиции 
семенные фонды, не подготовлена
тягловая сила для полевых работ. 
Районной лабораторией проверено 
5 .535  центнеров семян озимой пше
ницы и 375  центнеров семян ячменя. 
Больше половины семенного фонда
оказалось некондиционным.

А. ЗУ РА БА Ш В И Л И .

Уборка подсолнечникаI
С каждым годом в Грузии увеличи

ваются площади под посевами подсол
нечника. В нынешнем году оно со
ставляют 18 .400  гектаров. Наиболее 

, распространена эта культура в райо- 
I нах Кахетип— I{ителцкдрайском, Сиг- 

иахском, Качретском. Г«гареджойском, 
а также в Карталшшз— Тбилисском. 
Тетрішкароиском и других.

Семена подсолиечппка содержат вы- 
сокопитатсльиое нишевое масло. В 
среднем с гектара колхозы получают 
до 3 центнеров масла. Возделываемый 
в Грузии сорт подсолнечника «круглик 
А -41» обладает большим содержанием 
жира— до 33 пропептов, в то время 
как  другие сорта имеют пе более 30 
процентов жира. Масло," получаемое из 
семян этого сорта, отличается прият
ным заПахом и іво вкусовом отношении 
пе уступает другим пищевым маслам. 
Помимо этого подсолнечник имеет круп
ное зпачепие, как хороший корм 
для скота. Силос и жмыхи, изготов
ляемые из отходов подсолнечника, хо
рошо поедаются скотом.

Уборка подсолнечника подходит к 
концу. Многие колхозы получат бога
тый урожай. На 10 сентября колхозы 
республики убрали подсолнечник с 
площади почти в 14 тысяч гектаров, 
выполнив план ла 76,4  процента. Ла- 
годехский район закончил уборку. 
Подходит к конну уборка в  Ситнах- 
спом и Качретском районах. Хорошо 
убирают подсолнечник колхозники Пп- 
телцкаройского района, где размещена 
почти четверть всех посевов подсол
нечника в республике. Неудовлетво
рительно проходит уборка в Тетрицка- 
ройском, Сагареджойском и особенно 
в Мцхетском районах, причем затяги
вание уборочных работ в этих районах 
может привести к осыпанию семян и 
большим потерям.

Завершая уборку, колхозы уж© сей
час должны готовиться к севу подсол
нечника в будущем году. Для этого 
необходимо выделить пригодные участ
ки  земель, провести зяблевую эоіш п- 
ку, заготовить необходимое количество 
высокосортного посевного материала.



П Р О Ц Е С С  Г Л А В Н Ы Х  Н Е М Е Ц К И Х  В О Е Н Н Ы Х  
П Р Е С Т У П Н И К О В  В Н Ю Р Н Б Е Р Г Е

Заключительная речь Главного обвинителя от СССР тов. Р. Я. Руденко 
по вопросу о преступных организациях 

(О ко н чан и е . Начало см. « 3 . В .»  от 3 .  5 ,  6 ,  7 ,  1 0 , 1 2 , 1 3 , 1 4  и 1 7  сентя б р я ).

ПРАВИТЕЛЬСТВО (ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ

Военные преступления п престу
пления против человечности соверша
лись не только в отношении воору
женных сил об’едпнившихся против 
фашистского агрессора свободолюби
вых пародов, но также и против пи 
в чем неповинного мирного граждан
ского населения. Еще до вероломного 
нападения на Советский Союз прави
тельство гитлеровской Германии тща
тельно разработало нлаіш  чудовищно
го истребления передовой части со
ветского народа.

Опубликованные в свое время 
Чрезвычайной Государственной Комис
сией сообщения о немецко-фашист
ских злодеяниях в гг. Новгороде, 
Ставрополе, Орле, Сталино, Смоленске, 
Киеве п других городах ^ установили 
существование продуманной1 системы 
преднамеренного массового истребления 
немецкими -оккупантами военноплен
ных и мирных советских граждан.

Все подсудимые— члены гитлеров
ского правительства лицемерно утвер
ждали, что о неслыханных зверствах 
гитлеровцев в концентрационных ла
герях, о диком произволе эсэсовцев, 
о бесчинствах немецких властей на 
временно оккупированных немцами 
территориях они, якобы, узнали толь
ко на настоящем пропессе. Но эти 
утверждения явно лживы.

Об этих фактах знал в той или 
иной мере каждый немец. Об этом 
передавали радиостанции всего мира.

0  возмутительных зверствах гор- ! 
манских властей в отношении совет- 1 
ских военнопленных и мирных совет
ских граждан было доведено до сведе
ния всего мира в нотах Народного 
Комиссара Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова от 25  ноября 1941 г. 
и  27 апреля 1942 г. И , несмотря на 
то, что нарушения самых элементар
ных требований международного права 
и человеческой морали, которые до
пускались немецкой армией и немец
кими властями, стали известны им
перскому правительству из названных 
нот, преступное попирание законов и 
обычаев войны продолжалось и в 
1943— 45 гг. Следовательно, все эти 
преступления творились с ведома и 
по прямым указаниям гитлеровского 
правительства.

Разве Розенберг не получил слу
жебную записву Ламмерса, в которой 
указывалось, что в отношении совет
ских военнопленных Женевская кон
венция не действует?

Разве не был разослап министрам 
циркуляр партийной канцелярии за 
подписью подсудимого Бормана с ди
рективой о жестоком обращении и 
надругательст'врс над советскими воен
нопленными ?

Разве министерство внутренних 
дел. главное управление имперексгй 
безопасности, гестапо, тюрьмы и 
конплагери не являлись органами гер
манского правительства?

Оно должно в полпой мере нести 
ответственность за совершенные эти
ми фашистскими государственными 
органами злодеяния.

Члены гитлеровского правительства 
всячески пытались отгородиться от 
эсэсовпсв и, будучи изобличены, 
каждый раз придумывали новые вер
сии, одна лживее другой.

Розенберг, Нейрат, Фрик, Франк, 
Риббентроп и прочие министры были 
генералами ОС и ОА.

И это обстоятельство имело отнюдь 
не формальное значение, в чем мож
но убедиться хотя бы из письма 
подсудимого Риббентропа к Гиммлеру 
22 июля 1942 года, представленного 
Суду Советским Обвинением.

Министр Розепберг пытался заве
рить суд, что он также не знал о 
злодейских приказах министра Гимм
лера.

Но именно Гиммлер, предписывая 
7/ІХ  1943 г. фюрерам ОС и ОД про
ведение совместно с военным коман
дованием тотального разрушения обла
стей Украины, когда он предлагал, 
чтобы «там не было оставлено ни 
одного человека, ни одной головы 
скота, ни одного центнера зерна, ни 
одной железнодорожной линии, ни од
ного целого дома, ни одной шахты, 
которые можно было бы экеплоатиро- 
вать в течение ближайших лет, ни 
одного неотравленного колодца», —  
специально позаботился о том, чтобы 
«б этом приказе был информирован 
рейхсминистр по восточным оккупи
рованным территориям Розенберг.

Министр Геринг разослал 8ЛП 
1940 г. «высшим имперским вла
стям» преступную директиву об «об
ращении с гражданскими рабочими и 
работницами польской национально
сти в империи».

Министр Франк, как ои об этом

неоднократно отмечал в своем дневни
ке, получает директиву от Геринга, 
об угоне в немецкое рабство любыми 
способами сотен тысяч поляков.

Министры Шпеер, Розенберг, Кей
тель, Функ, Зейсс-Инкварт и другие 
изобличены на суде в даче директив 
о разработке мероприятий по исполь
зованию принудительного труда воен
нопленных и мирных жителей с за
хваченных немцами территорий.

Никто другой, как министр Розен
берг, одобрил мероприятие армейской 
группы «Центр» о захвате 40— 50 
тысяч детей в возрасте от 10 до 14 
лет с советской территории и достав
ке их в Германию. Разве эти приме
ры нѳ свидетельствуют о преступле
ниях гитлеровского правительства?

Документально установлено, что 
планомерно организованное ограбление 
захваченных немцами территорий 
проводилось по официальным директи
вам ц указаниям гитлеровского пра
вительства и отдельных его членов. 
Дігрективы министра Герипга о пла
новом грабеже на оккупированной со
ветской территория (так называемая 
«Зеленая папка» Герянга), деятель
ность грабительского «эйпзатцгатаба» 
п «батальона особого назначения», 
-министров Розенберга и Риббентропа 
по разграблению культурных ценно
стей п памятников искусства; дей
ствия министров Функа и Шпеера—  
разве не достаточны для вывода об 
участии гитлеровского правительства 
в разграблении захваченных немцами 
территорий?

Имперское правительство Германии 
отвечает за разграбление государ
ственной, общественной и частной 
собственности, за разрушение и рас
хищение культурных ценностей на 
времспно оккупированных гитлеровца
ми территориях. Только СССР дей
ствия мп оккупантов причинен мате
риальный утшзрб в сумме 679 мил
лиардов рублей.

Члены имперского правительства 
несут ответственность за принуди
тельную германизацию захваченных 
немцами областей. Именно имперские 
министры Геринг, Фрик, Гесс, Лам- 
мерс подписали указ о включении 
четырех западных провинций Польши 
в состав Германии.

Пе кто иной, как  министр Фрик, 
инструктируя имперского наместника 
Райнера, говорил:

«... Ваша самая главная задача 
будет состоять в том, чтобы новые 
области Югославской Каринтии и 
Верхней Крайны включить полностью 
в состав Германской империи... *так 
как без создания стены немецких 
людей, каждое здапие управления, 
как бы оно ни было хорошо, рухнет 
ран ьте  или позже... Ваша задача, 
партийный товарищ Райнер, состоит 
в том, чтобы эту область вновь и 
вполне сделать немецкой».

Достаточно вспомнить соглашение 
министров Риббентропа и Гиммлера 
об организации разведывательной 
службы за границей; соглашение 
Гиммлера— Бормана с министром юс
тиции Тираком от 13/ІХ 1942 г. об 
осуществлении особых массовых по
лицейских мероприятий по уничтоже
нию евреев, цыган, русских, украин
цев, поляков, чехов под видом, так 
называемых, асоциальных элементов; 
письмо министра Ламмерса от 4/ѴІ 
1944 года на имя министра Тирака 
о непривлечении к ответственности 
виновных в убийстве приземливших
ся союзных летчиков; письмо мини
стра Кейтеля министру иностранных 
дел по вопросу об обращении с союз
ными летчиками, чтобы представить 
себе баидитское правительство.

4 февраля 1938 года Гитлер соз
дал тайный совет министров, в сле
дующих словах показав его назначе
ние: «Для помощи мне советами по 
вопросам внешней политики я  создаю 
тайный совет».

Председателем тайного совета Гит
лер назначил Нейрата, а  членами —  
Риббентропа, Геринга. Гесса, Геббель
са, Ламмерса, Браухича, Редера и 
Кейтеля.

21 мая 1935 года Гитлер создал 
имперский совет обороны.

30 августа 1939 года Гитлер реор
ганизует совет по обороне государства 
в совет министров по обороне Герман
ской империи, назначив председате
лем этого совета министра Геринга, а 
членами— мипистров Гесса, Фрика, 
Функа, Кейтеля и Лаяшюрсл.

Па заседании от 2 3 /VI 1939 года 
председатель этого совета Геринг 
подчеркнул, что «совет обороны им
перии является решающей корпораци
ей в империи по вопросам подготов-

К А Б И Н Е Т )

ки к войне» п что «заседания сове
та обороны созываются для принятия 
самых важных решений».

Не оборона, а нападение, подготов
ка^ к агрессивным войнам было зада
чей этого совета.

В подготовке к войне принимали 
участие не только члены имперского 
совета обороны, но и все остальные 
министры.

Так, на заседании совета от 
23/ѴІ 1939 года принимали участие 

! наряду с Герингом, Функом, Фриком, 
Гиммлером, Кейтелем и іаммерсом 
министры ІПверинг фон Крозиг, Дорт 
Мюллер и другие.

Па этом заседании планировалось 
не только использование в военной 
промышленности труда военнопленных 
и населения с захваченных террито
рий, но и труда заключенных и да
же количество заключенных во время 
войны.

В протоколе указывается:
«Генеральному уполномоченному по 

экономике (т. с. Фрику) поручается 
определить ту работу, которую долж
ны будут выполнять военнопленные, 
а такж е лица, остающиеся в тюрь
мах, концлагерях и на каторге. Но 
сведениям рейхсфюрера СС, во вре,гя 
войны в концлагерях будет находить
ся значительно большее количество 
люден. По предварительным данпым, 
в мастерских внутри концлагерей бу
дет занято 20  тысяч заключенных».

Н а . этом заседании упоминались 
директивы по сотрудничеству между 
ОКБ и генеральным уполномоченным 
по экономике от 3 мая 1939 года 
по подготовке предприятий воепного 
хозяйства к войпе, обсуждались пла
ны тотальной войны, былп заслуша
ны специальные доклады начальника 
5 отдела генерального штаба полков
ника Герке и министра путей сооб
щения Дорт -Мюллера.

Были ли осведомлены все члены 
имперского правительства об этих 
решениях? Безусловно да, и это вид
но хотя бы из перечня адресатов, 
кому был разослан протокол заседа
ния от 23/ѴІ 1939 г. Протокол за
седания имперского совета обороны 
был разослан: заместителю фюрера, 
начальнику имперской канцелярии, 
председателю тайного совета мини
стров. уполномоченному по четырех- 
летпему плану, министрам иностран
ных дед, юстиции, внутренних дел, 
воспитания и народного просвещения, 
экономики, по делам перкви, пита
ния и сельского хозяйства, труда, 
финансов, путей сообщения, почт, ди
ректорату Рейхсбанка и т. д.

Одно то обстоятельство, что боль
шинство членов имперского прави
тельства является подсудимыми на 
настоящем пропессе, предрешает во
прос о характере данной организации.

Я считаю, что виновность герман
ского имперского правительства в 
тягчайших преступлениях полностью 
доказана, и оно должно быть призпа- 
но преступной организацией.

Господа судьи!
Для осуществления задуманных 

ими злодеяний главари фашистского 
заговора создали систему преступных 
организаций, которой была цоевящена 

. моя речь.
Иыне те, кто поставили целью 

I установить господство над миром и 
і истребление народов, с трепетом ждут 
. грядущего приговора суда.

Этот приговор должен настичь не 
. только посаженных на скамью подсу- 
! димых авторов кровавых фашистских 
I «идей», главных организаторов престу- 
і плений гитлеризма, 
і Вага приговор должен осудить всю 
I преступную систему германского фа- 
і шизма, ту сложную, широко развет- 
| влепную сеть партийных, нравитель- 
, ственных, эсэсовских, военных орга- 
I низаний, которые непосредственно 
• претворяли в жизнь зловещие предна

чертания главных заговорщиков.
| На полях битв человечество уже 
I  вынесло свой приговор преступному 
1 германскому фашизму.

В огне величайших в истории че- 
і лотечегтва боев героической Советской 
! Армией и доблестными войсками со- 
I юзпиков были не только разгромлепы 

гитлеровские орды, но утверждены 
высокие и благородные принципы 
международного сотрудничества, чело
веческой морали, гуманные правила 

і человеческого общежития, 
і Обвинение выполнило свой долг 

перед высоким судом, перед светлой 
памятью невинных жертв, перед со
вестью народов, перед своей собствен
ной совестью.

Да свершится же над фашистскими 
палачами /суд народов— справедливый 
и суровый!

Пребывание в Грузии  
дел егац и и  д ея телей  культуры  
и общественных организаций  

Северной Кореи
Д елегация деятелей культуры  и об

щественных организаций Северной К о
рен за время своего пятидневного пре
бывания в Грузии знакомилась с исто
рическими местами и достопримеча
тельностями г. Тбилиси, работой науч
ных и культурных учреждений, выс
ших учебных заведений и предприятий 
республик».

Д елегация посетила Государственный 
музей Г рузии, где осмотрела экспонаты 
н памятники древней материальной 
культуры грузинского народа.

Ч лш ы  делегации вы езж ал» на роди
ну товарища Сталина в г. Гори. Здесь 
делегаты осмотрели домик, в котором 
родился и провел свои детские годы 
великим Сталин, а такж е посетили му
зей, экспонаты которого повествуют о 
революционной деятельности товарищ а 
Сталина в Грузии и Закавказье. П осе
щение города Гори оставило У гостей 
неизгладимое впечатление.

По возвращении в Тбилиси делег.і-

І' ция деятелей культуры и общ ествен
ных организаций Северной Коре» посе
тила Тбилисский государстве іный уни- 

! верситег имени Сталина. Д елегация 
| поііробло ознакомилась с жиэнью и 
' работой универси гота, осмотрела лабо- 
' раторин, университетскую библиотеку, 

присутствовала на лекциях. С большим 
в: те рос ом тост» осмотрели физиологи
ческую лабораторию университета и 
беседовали с  ѵченим-физиологом ака- 

' демнком И Бериташвили.
і Члены делегации беседовали с рек

тором университета действительным 
і членом Академии наук Грузинской 

С С Р Н К ецховели, с профессорами и 
і преподавателями университ-. га. Гости 
1 встретились такж е со студентами уші- 
1 вереитета и беседо вал і с ними о  их 
; жизни и учебе.

После этого делегация посетила Ака- 
! демию наук Грузинской ССР, где была 

принята президентом Академии наук 
Грузии академиком Н. Мусхелмшвили 
и влпе-пр зидентом академии академи
ком С. Джанаш иа. Гости знакомились 

I с работой научно-исследовательских 
I ичетнгутов академии, с развитием нау

ки в Грузии.
Члены делегации побывали на Тби

лисской суконной фабрике, в  Ц ентраль
ном парке культуры и отдыха имени 
Сталина, Тбилисском бальнеологиче
ском курорте и др.

Делегация деятелей культуры »  об
щественных организаций Северной К о
реи была принята Министром Кинема
тографии Грузинской ССР тоо. В. Ма- 

, чавариан», Гости ознакомились с 
| производством кинокартин в Тбилис- 
| ской киностудии. Здесь  гостям были по- 
| казаны два кинофильма производства 

Тбилисской киностудии: «25 лет Со
ветской Грузии» и «Давид Гурами- 
III в и л и » .

Во время пребывания в Тбилиси д е 
легация побывала на спектаклях в е іу - 

: щих театров. В ордена Ленина драм а- 
| тическом театре имени Руставели 

гости смотрели пьесу С. Шаишиашвлли 
«Арсен», в драматическом театре им. 
М арджанишвили—пьесу Важа Пшавела 
«Мокветнли». В Тбилисском ордена 
Ленина театре оперы и балета имени 1 
3. Палиашвили гости прослушали опе- ' 
ру Палиашвили «Абесалом »  Этери».

Вечером 17 сентября председатель 
Грузинского общ ества культурной свя
зи с заграницей тов. Н. Микаяа 
устроил в честь делегации деятелей 
культуры  и общественных организаций 
Северной Кореи прием. На приеме при
сутствовали представители общ ествен
ности г Тбилиси, деятеля наукя, куль
туры и искусства Грузии.

18 сентября делегация выехала из 
Тбилиси в Сталинград. На аэродроме 
гостей провожали председатель ГОКС 
тов. Н. М якава и ответственные со 
трудники ГОКС. (ГТА).

Государственный Военный Заем 1842 года

Тираж

О Ф И Ц И А Л ЬН А Я  ТА БЛ И Ц А  

8-го тиража выигрышей 
состоялся 7 и 8 сентября 1946 г. в городе Баку.

К событиям в Южном Иране
ТЕГЕРАН, 16  сентября. (ТАСС). 

По сообщению агентства «Парс», 13 
сентября на пресс-конференции ми
нистр труда и пропаганды Мозаффар 
Фируз информировал представителей 
тегеранской прессы о раскрытии ан
типравительственного заговора в Пс- 
фагзне. Мозаффар Фируз заявил, что 
восстание подготовлялось в целях 
удовлетворения иностранных интере
сов. По приказу премьер-министра, 
сказал Мозаффар Фируз, Абул Гасем- 
хан Бахтиарский, один из управляю
щих этой провинцией, участвовал во 
всех переговорах с иностранцами о 
подготовке восстания. Он доставил 
правительству многочисленные пись
менные документы, раскрывающие 
этот заговор. Мозаффар Фируз назвал 
имена арестованных иранцев, извест
ных своими связями с англичанами, 
и являвшихся руководящими участни
ками заговора.

Отвечая на вопросы, Мозаффар Фи
руз заявил, что заговорщики намере
вались захватить командование псфа- 
ганской дивизии, затем вторгнуться 
вооруженным отрядом в Бахтиар и в 
город Исфагап, запять почту и  сол
датские казармы, захватить оружие и 
расправиться с руководителями На

родной партии. После занятия Йсфа- 
гана заговорщики предполагали рас
пространить свою власть на Керман и 
Хузистан.

Мозаффар Фируз заявил, что, ког
да после окончания следствия эти до
кум енты  будут доведены до сведения 
общественного мнения, они вызовут 
всеобщее изумление.

Тегеранские газеты резкр выступа- 
;.ют против заговорщиков и их ино
странных вдохновителей. Газета «Рах- 
бар» в передовой статье, озаглавлен
ной «Раскрытие заговора на юге», 
пишет: Иностранцы и их агенты
готовили отторжение от Ирана Фарса, 
Хузистана, Кермана, Исфагана и Иез- 
да. Газета требует, чтобы иранское 
правительство использовало имеющие
ся в его руках документы для разо
блачения заговорщиков и подрывной 
деятельности иностранцев, чтобы ино
странные представители, участвовав
шие в заговоре, были отозваны их 
правительствами из Ирана и чтобы 
иранское правительство организовало 
открытый судебный процесс над за
говорщиками. В этом же духе высту
пают газеты «Эттеляат», «Иране ма» 
и  другие.

Волнения в Эритрее
КАИР, 18 сентября. (ТАСС). Здесь 

стало известно, что 28 августа ан
глийские колониальные войска, нахо
дящиеся в Эритрее, открыли огонь по 
местным жителям. Б результате этой 
расправы 70 человек было убито и 
120— ранено.

Отмечают, что иностранные войска 
в Эритрее не раз являлись источни
ком беспокойства и провокаций. В 
период с 23  по 31 июля этп войска 
дважды применяли оружие против 
эритрейцев. На похоронах жертв про
вокации 2 8  августа глава местной 
церкви заявил:

«Эти убитые паши сородичи до 
боли в горле приветствовали победо
носную английскую армию, но сего
дня у тех, кто остался в  живых, бу
дет болеть горло от горьких криков».

Прибывшие в Каир из Эфиопии ли
па рассказывают, что там нет ника
ких признаков подготовки к выводу 
английских войск, несмотря па то, 
что, согласно договору, английские вой
ска должны быть эвакуированы из 
Эфиопии 19 декабря 1946 года1.

ГОС. ПРАМ. ТЕАТР им. А. С . ГРИБОЕДОВА
20, 24 и 25 сентября

НАВНЫМ-ДАРНО
21. 22 утр. я веч.. 26 р 27 сентября

ПЛОДЫ  ПРОСВЕЩ ЕНИЯ 
28. 29 сентября утр. и веч.

Т А К  И Б У Д Е Т  
ван

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й АРМЯНСКИЙ ТЕАТР

(Пл. Шаумяна. 8).

20 сентября—СУРАМСКАЯ КРЕПОСТЬ 
'  21 сентября—СОС И ВАРДИТЕР 

22 сеніябоп дн.—ЧАХ-ЧАХ ТАКАВОР 
22 сентября всч .-К Р Л С Н О Е  О Ж ЕРЕ Л ЬЕ 

Нач. утр. спект. в 12 ч. дня, веч.—в 8 ч. веч. 
Касса открыта с 10 ч. утра до 2 ч. дня 

я с б ч. до  9 Ч. веч.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Летний театр * сад (Плехановский пр., 123).

Суббота, 21 сентября,
К О Н Ц Е Р Т  

солиста Московского государственного музыкаль
ного теетра им. К. Станиславского и

В. Немировича-Данченко, 
заслуженного артиста РСФСР 

В 1АДИМИРА К А Н Д Е Л А К И
При участиг,:

Д. Бихосой—арт. московской тетрады 
Б. Чиаурслн- -солиста Груз, филармонии. 

Партия рояля—Т. Дуненко.
Начало в 9 часов вечеря.

Открыта предварительная продажа билетов.

Смотр 
самодеятельности

ЧИ АТУРА . Состоялся городской 
смотр художественной самодеятелыно- 

• ста рабочих и служащ их. В смотре 
приняли участие круж ки худож ествен
ной самодеятельности рудников имени 
Ленина, имени Сталина, имени Берия и 
других, а такж е школы ФЗО №  2 и 
ряда предприятий и учреждений го
рода.

Хорошее мастерство продемонстриро
вали на смотре коллектив струйного 
оркестра рудника им. Кагановича и 
танцоры — тт. Саджая, Мосешвили и 
Брегвадзе. ^

Лучшие исполнители примут участие 
в республиканском смотре худож ествен
ной самодеятельности.

Д оклады и лекции
*  Сегодня, в 8 часов вечера, в городском 

парткабинете им. Л . Кецховели ТК КП(б) Грузии 
состоится лекция для директоров и инженерно- 
технических работников промышленных предприятий 
на тему: «Пятилетний план восстановления н раз
вития народного хозяйства Грузинской ССР на 
1946— 50 гг.». Лектор—председатель Госплана при 
Совете Министров Груз. ССР тов. Алявидэс.

•Гг Сегодня, в 6 часов вечера, в парткабинете 
РК нм. 26 комиссаров ТО КП(б) Грузии лекция тов. 
Никнтгнко на тему: «Труд товарища Сталина —
«Коротко о партийных разногласиях».

*  Сегодня, в 8 часов вечера. в городском 
парткабинете им. Л . Кецховели ТК КП(б) Грузин 
состоится консультация по философии. Консультант 
—тов. Кялаидядіе.

*  Сегодня, в 6  часов вечера, в клубе имени 
Плеханова состоится лекция проф. Атабекова на 
тему: ■'Международное положение СССР». Билеты 
—в парткабинете райкома и в кассе клуба.
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000008
000033
000101
000195
000287
060320
000385
000418
000462
000478
000659
000680
000766
000813.
000839'
000890
001402
001449
001653
001665
001702
001761
002042
002177
002268
002317
002326
002447
002495
002517
003041
003117
003142
003149
003158
003295
003419
СЮ3476
003501
003520
004030
004156
004172
004234
004453

004501
004526
004773
004878
004985

? !  ё  ?
1 - 5 0
1—50
24*)
04*)
41*)
28*)
15*)

1— 50
15*)
44*)
12*)
40*)
15*)
46*)
31*)

1—50
17* )

1—50
31*)
20*)
41*)
49*)

1—50
1—50

12*)
1—50
46*)
1—50
0 1*)
28*)
16*)
09*)
24*)
С7*)
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1—50
04*)
29*)
03*)
18*)
46*)
41*)
16*)
32*)

1— 50
08*)
46*)
29*)

1 - 5 0
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ш 1 с !

о. 2 ч
г I I

г  і  И ё ё  г а  * *
500 005051 1—50 500
500 005229 29*) 1.000

1.000 005268 1—50 200
1.090 005450 07*) 1.000

25.000 005760 44*) 1.000
25.000 005775 35*) 1.000

1.000 005985 28*) 1.000
500 006116 1—50 500

1.000 006195 1—50 500
1.000 006288 24*) 1.000
І.000 006339 15*) 10.000
1.000 006425 49*) 1.000
1.000 006481 08*) 50.000
1.000 006542 1—50 500
1.000 С06564 19*) 1 000

200 006747 1—50 200
1 ООО 01)6941 26—50 200

500 003958 47*) 1 ООО
1 ООО С07157 1—50 500
1 ООО 007193 32*) 1.000
1 ООО 007494 15*) 1 000
1000 007697 16*) 1 ООО

200 С07853 29*) 1.000
500 008096 1—50 200

1.000 008134 46*) 5.000
200 008255 2А*) 1 ООО

1.000 008347 09*) 1 000
200 008464 1—50 200

1 ООО 0-98483 1 - 5 0 500
1.000 008486 1—30 200
'.ООО 008548 18*) 5 000
1 ООО 008999 34*) 1 000
1 ООО С09284 31*) 1 000
1 ООО 009339 13*) 1 ООО
1 ООО 009367 1 - 5 0 500

200 009442 21*) 5.000
1.000 009588 43*) і.ооо
1.000 009642 1—50 200
1.000 009734 35*) 1 ООО
1.000 009812 1—50 200
5.000 009879 48*) 1 ООО

10.000 009881 08*) 1 ООО
1.000 010050 1—50 200
1.000 010109 1 - 5 0 200

500 010112 22*) 1.000
1.000 010186 21*) 1.000
1.000 010262 1—50 500

10.000 010590 05*) 1.000
500 010772 33*) 10.000

1.000 . 010839 06*) 1.000
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015719 49*) 1.000
015767 45*) 1.000
015887 34*) 1.000
016016 1—50 200
016447 01*) 1.000
016520 05*) 5.000 
016941 1—50 200
016962 06*) 5.000 
017015 19*) 1.000
017053 04*) 1.000
017056 20*) 1.000
017066 19*) 1.000
017114 17*) 10.000 
017199 1—50 500
017337 28*) I ООО 
017492 05*) 1.000 
017618 1 - 5 0  200
017720 1—50 500
017875 47*) ІЛЮ  
018063 27*) 1.000
018088 II*) 1.000 
018094 1—50 200
018505 24*) 1.000
018568 I—50 200
018622 44*) 1.000
018694 1 - 5 0 .  200
018815 23*) 5.000 
018902 1—50 200
019015 49*) 1.000 
019038 33*) 1 ООО 
019386 24*) -5.000 
019461 46*) 1.000
019533 1 - 5 0  200
019545 30*) 1.000 
019853 02*) 1.000
019940 48*) 5.000

*) На остальны е 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

П редседатель комиссии по прове
дению тиража выигрышей, там. 
председателя Совета Министров 
Азербайджанской ССР

Н. К. А Л Л А Х В ЕРД И ЕВ .
Ответственный секретарь 

тиражной комиссии
ВАСИ ЛЬЕВА Л . А.

I
а 1 - И
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ё ё  ? < 2 2 .
011008 17*) 1.000
011368 1— 50 200
011637 37*) 1.000
011718 22*) 1.000
011865 48*) 1.000
011902 1—50 200
011976 1—50 200
012051 1 - 5 0 200
012068 1—50 500
012149 27*) 1.000
012279 34*) 1.090
012338 16*) 1.000
012374 1 - 5 0 200
012404 33*) 1.000
012435 11*) 1.000
012456 42*) 1.000
(И2537 1—50 200
012563 1—50 200
012591 31*) 1 000
012760 28*) 1 ООО
012837 45*) 1.090
012879 2«*) 1.000
013053 27*) 1.000
013250 20*) 1 ООП
0 13269 1—50 500
913535 1—50 200
014176 43*) 1.000
С'4346 1—50 200
014615 1—50 9>ю
014650 21*) 5.ЙОО
014760 05*) 1.000
014875 1—50 200
С14969 25*) 1.000
С  5103 1 -5 0 209
015162 24*) 1 000 і
015432 1—50 500 1
015539 24*) 1.000 1

15 сентября на стадионе «Динамо» имени Берия состоялся розыгрыш фут
больного матча на первенство страны между командами «Динамо» (Тбилиси) 
и «Зенит» (Л енинград). На снимке: один из моментов игры у ворот «Зенита»,

\  т> Фото М. Кв-нрикашпили.
 4  *  ----

/ . . 
На первенство С С С Р  по футболу

Сегодня на стадионе «Динамо» име 
ни Л . П. Берия состоится очередной 
матч на первенство СССР по футболу. 
Хозяева поля — тбилисские динамовцы 
встретятся с командой «Крылья С ове
тов» (Москва).

Сейчас в итоге 19 игр команда тби
лисского «Динамо» набрала из 38 воз
можных 29 очков (13 побед, 3 ничьих 
и 3 поражения).

После матча с командой «Крылья 
Советов» (М осква) тбилисским дина
мовцам предстоит, провести еш е две 
игры—23 сентября с командой «Спар
так» и в первых числах октября—с 
командой «Торпедо».

Лидер розыгрыш а—команда Ц Д К А  в '  
матче с командой «Крылья Советов» 
(М осква) 13 сентября потерпела пора
жение ( 2 :1  в пользу команды «Крылья 
Советов»). Однако итог этого матча не 
повлиял на положение лидера, которо

му остается сыграть только один 
матч—с минским «Динамо». Команда 
Ц Д К А , имеющая в результате 21 игры 
35 очков, даж е в случае поражения и 
в этом матче сохранит за собой веду
щ ее положение.

Второе призовое место оспаривают 
Динамовцы Тбилиси и прошлогодний 
чемпион страны — команда «Динамо» 
(Москва).

В итоге 20 игр московские динамов
цы набрали 30 очков и отстаю т от ди
намовцев Тбилиси только на одно 
очко.

Таким образом, предстоящ ие матчи 
решат— какая из этих двух команд зай
мет второе место в розыгрыше на пер
венство страны.

И . о. ответственного редактора 

Н . В. П А В Ч И Н С Н И Й .

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Летний театр и сад (Плехановский пр.. 123).
20 сентября

Прощальная гастроль

ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЖ АЗ-АНСАМ БЛЯ
оол художественным руководством 

Иосифа С т е а ь м а и а .
У ч а ь і  « у е т :

Николай Синев (театрализован, конферанс) 
Ника Стефант (лирические песни)
Лариса Дурова (жанровые песни)
Елена Ряжскнх (лирическ. песни)
Д . Голоннн (соло на саксяфоне).

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются с II по 3 ч. дня 

и с 6 до 10 ч. вечера.

СТАДИОН «ДИНАМО» им. Л . П . БЕРИЯ 
(ул. Борйбы, 2 Телефон 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л
20 сентября

«КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ» {Москва) 
и «ДИНАМО» (Тбилиси)—основной состав. 

Начало матча в 5  часов вечера.

Управлению гкдрометслужбы Груз. ССР

Т Р Е Б У Ю Т С Я
старший бухгалтер, бухгалтер, машинистка, 

радист, охранники и работники без квалификаций 
с образованием 7— 10 классов.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси. Плеха
новский пр.. 150. УГМС Груз. ССР.

ТБИ ЛИ ССКИ Й  СТАНКОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ЗА ВОД им. КИРОВА 

доводит до сведения предприятий. заводов, 
фабрик, госучреждений, а также промыслово- 
кооперзтнвных организаций, что ПРОДАЕТ 
излишние сверхнормативные запасы материалов 
технического назначения, как-то: прокат черных 
металлов, арматуру, фитинги, метизы, алектро- 
аппаратуру, подшипники, силикаты и прочий 

вспомогательный материал.
ДЯя подробного ознакомления со  специфика

цией указанных выше материалов, а  также 
оформлением отпуска их обращаться в отдел 
сбыта завода по адресу: Тбилиси, Грма-Геле, 
Магнитогорская ул., 1. Звонить по телефону 
3-41-23—коммутатор, отдел сбыта.

Дирекция.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Концертный зал им. Рустаиели. 

Суббота, 21 сентября,
К О Н Ц Е Р Т  

Юный скрипач ИГОРЬ БЕЗРО Д Н Ы Й  (Москва). 
Партию фортепиано исполняет М. Камосва. 

П р о г р а м м а :
I -е отделение 

Гендель—соната Ми-мажор 
Ш у б ер т - Д у е  М а г і а е
Моцарт—Рондо
Чайковский— 1-я часть скрипичного концерта.

2-е отделение 
Рахманинов—романс 
Паганини—Ауэр Каприс № 24 
Блох—импровизация 
Римский-Корсаков—Цимбалист

«Золотой петушок». 
Начало в 8 часов оечс.ра.

билеты продаются.

ГОС. ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Л . .4 . КАГАНОВИЧА 

Вечерний спектакль для взрослых 
22 сентября

СЛУГА ДВУХ ГОСПОД 
Начало в 8 час. вечера.

Билеты в кассе театра с 11 часов утра.

О РДЕНА ЛЕНИНА ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ТЕАТР имени РУСТАВЕЛИ 

Выпущены на сезон 1946-47 г.
А Б О Н Е М Е Н Т Ы

10 серий.
Заявки принимаются в кассе театра от 11 ч. 

утра до 3 ч. дня. Телефон 3-64-12.

НУЖНЫ КОЧЕГАРЫ-ИСТОПНИКИ 
для паровых котлов.

Жилплощадью обеспечиваются.
За условиям!! обратиться—улица Ленина, 28, 
издательство «Комунисти».

Коллектив работников Министерства пищевой 
промышленности Грузинской С С Р извещает о 
смерти Марии Мслитпнпвиы Лорткчпамидве- 
Пурадашвнли. Гражд. паних. еж етн.. я 7  час. 
вечера, на кв.—ул. Перовской, № 10. Вынос 

21-ІХ, в 6 часов вечера.

Мираковы. Гахокидяе и А. Кюрегяи извеща
ют. что 22-IX. в 2 часа дни. в годовщину 
смерти Елизаветы Романовны Мнраковрм. на 
Кукнйском Кладбище, состоится гражданская 

панихида.

АДРЕС РЕДАКЦ И И  ■ ИЗДАТЕЛЬСТВА: Тбилиси, пр. Руставели, 36. ТЕЛЕФОНЫ: вам. »тв. р ед а к то р а -3  18-04, отв секретарь—3 17-06. секретариат -  3-11-22. ОТДЕЛЫ; партийной житии—3-б9-а5, пропаганды—3-17-44. советского 
строительства—3-14-82, иностранной информации — 8-17-44, промышленности в транспорта—3-63-28, сельскохозяйственный—3-І9-49, внутренней информации—3-30-61, писем—а -12-83, корреспон деатской сета—3-63-28, культуры я быта—3-16-27.

Издательство — 8-22-63. Приём об’явлений — 3-18-02. Бухгалтерии—3-84-42.
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